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Entrevista / Norma Piña Hernández (Ministra Presidenta de SCJN) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- “Hay un mandato claro que se dio en las urnas el pasado 2 de 
junio, donde se votó por el Plan C, dentro del cual viene la reforma al Poder Judicial Federal. Dentro de 
este mandato que se da en las urnas, evidentemente es la elección para que se lleve a cabo, mediante 
el voto popular, la elección de jueces magistrados y ministros de la Corte”. 
 
“Mi opinión personal es que esto se debe llevar a cabo, porque no tenemos en este momento una 
opción, más que obedecer a la ciudadanía y al pueblo de México”. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1GIuJ3sdM9CNmAK4cP6hbUUVZD2zCbGRu/view?usp=sharing 
 
 
  

https://drive.google.com/file/d/1GIuJ3sdM9CNmAK4cP6hbUUVZD2zCbGRu/view?usp=sharing
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 2 

 3 

Suprema Corte de la Nación confirmó asistencia de su Presidenta 4 

a foros por la reforma al PJ 5 

 6 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Este miércoles, la Suprema Corte de Justicia de la Nación 7 

confirmó que la ministra presidenta, Norma Piña, así como los otros 10 ministros y ministras que integran 8 

el pleno, asistirán a los foros a la Cámara de Diputados. Por parte de la Judicatura Federal participarán 9 

jueces y magistrados. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5591?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!516 
591&authkey=!ANY5XgOJiJx7mQ4&ithint=video&e=bZsRfj 17 

 18 

 19 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5591?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5591&authkey=!ANY5XgOJiJx7mQ4&ithint=video&e=bZsRfj
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5591?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5591&authkey=!ANY5XgOJiJx7mQ4&ithint=video&e=bZsRfj
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https://suracapulco.mx/vivimos-momentos-de-incertidumbre-dice-norma-pina-ante-la-reforma-
judicial/ 

 
 
 

 

https://suracapulco.mx/vivimos-momentos-de-incertidumbre-dice-norma-pina-ante-la-reforma-judicial/
https://suracapulco.mx/vivimos-momentos-de-incertidumbre-dice-norma-pina-ante-la-reforma-judicial/
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https://zetatijuana.com/2024/06/integrantes-de-scjn-y-del-cjf-participaran-en-foro-por-reforma-al-
poder-judicial-de-la-federacion/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://zetatijuana.com/2024/06/integrantes-de-scjn-y-del-cjf-participaran-en-foro-por-reforma-al-poder-judicial-de-la-federacion/
https://zetatijuana.com/2024/06/integrantes-de-scjn-y-del-cjf-participaran-en-foro-por-reforma-al-poder-judicial-de-la-federacion/
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Estamos dialogando con todas las instancias posibles: ministra Piña 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- La presidenta de la Suprema Corte de Justicia y de la 
Judicatura, Norma Lucía Piña, subió este mensaje en donde está abogando por los derechos laborales 
de las personas que trabajan en el Poder Judicial, pero sobre todo, está apelando a la división de 
Poderes: “Ante la iniciativa de reforma al Poder Judicial, estamos trabajando incansablemente, 
estamos  dialogando con todas las instancias posibles para garantizar la defensa de sus derechos 
laborales”. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q2HEcOLX5LceDoc5?e=dsqbua 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q2HEcOLX5LceDoc5?e=dsqbua
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SCJN confirma que acudirá al Parlamento Abierto de la Reforma Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El Poder Judicial Federal informó que los integrantes de la 
Suprema Corte y del Consejo de la Judicatura Federal sí participarán en el Parlamento Abierto sobre la 
Reforma Judicial. 
 
El Congreso mexicano convocó a sesiones para exponer el tema, antes del debate y votación que se 
prevén para septiembre. Se espera que la mega bancada que tendrán Morena y aliados, avalen la 
propuesta presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. En un comunicado, el Poder 
Judicial afirmó que es indispensable que se escuche su voz en este debate. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q1-wb1GpUxbLHOGW?e=NDwyfR 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q1-wb1GpUxbLHOGW?e=NDwyfR
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https://curul.com.mx/participara-scjn-y-cjf-en-foros-por-la-reforma-judicial/ 
 
 
 
 

 
 

https://curul.com.mx/participara-scjn-y-cjf-en-foros-por-la-reforma-judicial/
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https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/252669-suprema-corte-y-jueces-confirma-
participacion-en-foros-de-reforma-judicial.html 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/252669-suprema-corte-y-jueces-confirma-participacion-en-foros-de-reforma-judicial.html
https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/252669-suprema-corte-y-jueces-confirma-participacion-en-foros-de-reforma-judicial.html
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Plantean elección gradual de jueces y magistrados 

 
Durante el primero foro para discutir la reforma al Poder Judicial, el Ministro Jorge Pardo fue el primer 
orador de la Suprema Corte, luego que la presidenta Norma Piña, pidiera pasar al final de sus 
compañeros. 

El Ministro Jorge Pardo dijo que sustitución de mil 600 personas juzgadoras, además de la totalidad de 
Ministros de la Suprema Corte, planteada en reforma al Poder Judicial, podría ser gradual y escalonada 
para reducir la posibilidad de afectación a la población. 

"Me permito hacer la sugerencia en el sentido de que esa sustitución pudiera hacerse de manera gradual 
escalonada atendiendo a las vacantes que naturalmente se van presentando de manera tal que pueda 
haber interacción, colaboración y sinergia entre las personas juzgadoras provenientes del sistema de 
carrera judicial y las que emanen de los procesos electorales que se plantean. 

"De esa manera se reducirá la posibilidad de afectación en los derechos de los usuarios del servicio de 
administración de Justicia Federal", dijo. 

Por su parte, Eva Verónica de Gyves, Consejera de la Judicatura, también planteó que la reforma judicial 
debe instrumentarse de manera paulatina. 

"Considero que de aprobarse en sus términos la reforma no ofrece solución integral de los problemas 
que aquejan a la justicia de nuestro País a nivel federal y muchísimo menos a nivel local. En contrapartida, 
la iniciativa sí pone en riesgo el acceso a una justicia independiente e imparcial para millones de 
personas", dijo. 

https://www.reforma.com/expresan-ministros-opiniones-sobre-reforma-al-
pj/ar2832199?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@re
formanacional 
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Ministros de la Corte, divididos sobre reforma judicial (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/06/27/ministros-de-la-corte-divididos-sobre-reforma-judicial-proponen-sustitucion-progresiva
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La justicia es clasista, corrupta y abusiva: Lenia Batres 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Hace unos momentos, concluyó el primer foro nacional para 
la reforma al Poder Judicial con 35 participantes. Jueces, magistrados, integrantes del Consejo de la 
Judicatura y los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El tema más polémico: La 
elección en las urnas de los juzgadores. “Para nuestra población la justicia en México es cara, elitista, 
desgastante, humillante, lenta, inaccesible, inentendible, abusiva, misógina, racista, clasista, corrupta y 
parcial”, describió la ministra Lenia Batres. 
 
 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5645?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!5645&authkey=!AHEO-4jFkb6Br18&ithint=video&e=jDewVm 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5645?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5645&authkey=!AHEO-4jFkb6Br18&ithint=video&e=jDewVm
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5645?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5645&authkey=!AHEO-4jFkb6Br18&ithint=video&e=jDewVm
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Ministras y ministros de la SCJN participan en 
diálogos nacionales sobre reformas 

constitucionales al Poder Judicial 
 

Boletín No. 6866 

• ¿Qué Poder Judicial tenemos? ¿Qué Poder Judicial queremos?, tema de inicio  

Ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) externaron sus posturas 

sobre el tema ¿Qué Poder Judicial tenemos? ¿Qué Poder Judicial queremos?, como parte de los 

diálogos nacionales sobre las reformas constitucionales al Poder Judicial enviadas por el Ejecutivo 

Federal a la Cámara de Diputados. 

Reflexionar y debatir sobre temas de trascendencia nacional 

La ministra presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña Hernández, expresó que este ejercicio 

representa una oportunidad única para reflexionar y debatir sobre temas de trascendencia 

nacional que involucra a todos los poderes de la Unión, como es la propuesta de reforma 

constitucional al Poder Judicial, no solo al federal, también al local. Añadió que desde la judicatura 

federal participarán y expresarán sus posturas sobre cada uno de los temas que en ella se 

aborden.  

Indicó que la justicia en México no es un monopolio del Poder Judicial, y pensar en una reforma a 

este Poder implica reflexionar sobre el papel que desempeña como piedra angular para mantener 

la paz y la cohesión, al resolver de manera imparcial e independiente los conflictos que surgen en 

una sociedad democrática. “Seamos críticos de la justicia en México, la realidad no nos permite 

otra actitud”.  

Un paso veloz ante modificaciones estructurales, consideró, solo puede dar entrada a problemas 

mayores. En la reforma judicial que hoy convoca no debe pesar más la celebridad que la idoneidad; 

“las víctimas y quienes acuden al sistema de justicia merecen personas juzgadoras honestas, con 

vocación de servicio, empáticas y capacitadas”.  

 



} }} 
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Expresó su convicción por que escuchar es la práctica clave para proponer un cambio. “Estamos 

abiertos a entablar un diálogo real, responsable, pero para ello se requiere voluntad de reflexión. 

Estoy convencida de que en nuestras distintas visiones de cómo mejorar la justicia en México 

encontraremos más coincidencias que divergencias. Dialoguemos y construyamos sobre aquello 

que no admite división: los derechos y las libertades de las y los mexicanos”.   

Intervención de ministras y ministros de la SCJN  

El ministro de la SCJN, Jorge Mario Pardo Rebolledo, señaló que después de más de 40 años de 

servicio en el Poder Judicial de la Federación, la carrera judicial y los concursos de oposición 

constituyen una vía adecuada para seleccionar a quienes integran la Judicatura Federal. “Tengo la 

convicción de que la gran mayoría de las y los juzgadores federales prestan sus servicios con 

honestidad y profesionalismo, y que los casos de corrupción son la excepción no la regla general”. 

No obstante, añadió, se debe reconocer que la justicia federal tiene áreas de oportunidad en las 

que se debe mejorar y evolucionar en aras de atender de mejor manera a la sociedad a la que 

servimos. Dijo que de manera personal no comparte que el mecanismo de elección de jueces, 

juezas, magistradas y magistrados, ministras y ministros de la Suprema Corte por voto directo de 

la ciudadanía, sea el más idóneo. Sugirió que la sustitución sea de manera gradual, escalonada y 

atendiendo las vacantes que naturalmente se van presentando. 

Lenia Batres Guadarrama, ministra de la SCJN, expresó que cualquier reforma que se apruebe 

tiene que servir para que cumpla su única misión: el garantizar justicia. Propuso limitar a los 

órganos del Poder Judicial para que respeten claramente la Constitución, limitar sus 

interpretaciones y resoluciones, absteniéndose de revivir normas que el Congreso de la Unión ha 

abrogado y derogado y de emitir estándares, lineamientos o parámetros dirigidos a regular la 

función ejecutiva o legislativa.  

Asimismo, limitar la invalidación de leyes para que proceda solo cuando se actualice algún 

contenido realmente inconstitucional, eliminar la invasión judicial en nombramientos de 

funcionarios de la administración pública y magistrados de tribunales administrativos o agrarios, 

y transparentar la actuación de los órganos jurisdiccionales abriendo las sesiones de la Suprema 

Corte, así como revisar quién tiene la última palabra en la interpretación constitucional.     
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El ministro de la SCJN, Juan Luis González Alcántara Carrancá, enfatizó que hay un reclamo 

innegable de justicia en la sociedad que no encuentra remedio en el modelo actual, pero de 

aprobarse la reforma en sus términos, no ofrece solución integral de los problemas que aquejan 

al país a nivel federal y local.  

Por lo tanto, indicó, la iniciativa sí pone en riesgo el acceso a una justicia independiente e imparcial 

para millones de mexicanos; sin embargo, “ya no es tiempo de críticas, sino de contribuir y dialogar 

sobre los objetivos y retos que contiene, que pretende modernizar a todos los poderes judiciales 

del país, dotarlos de legitimidad democrática, transparencia y responsabilidad pública, cuyos 

objetivos son loables y apremiantes”.  

Javier Laynez Potisek, ministro de la SCJN, subrayó que el cargo de juzgador no puede sustentarse 

en apoyos directos e indirectos que recabe durante una campaña para lograr ganar una elección, 

pues inevitablemente comprometerá la independencia y resolución, y estaría más propicio a la 

corrupción y conflicto de interés. “Más de 30 mil oficiales, actuarios y secretarios perderán el 

incentivo para prepararse para llegar a ser juez y en un futuro ser magistrados, pues deberán salir 

a buscar los apoyos para ganar la elección”. 

 Dijo estar convencido de que la mayoría de las personas juzgadoras, así como demás integrantes 

de la carrera del Poder Judicial, son mexicanas y mexicanos mayoritariamente honestos, 

competentes y dan su mejor esfuerzo en la impartición de justicia. Advirtió que la elección por 

votación popular no es la solución que aquejan a este Poder y en realidad esta propuesta podría 

agravarlos. 

La ministra de la SCJN, Yasmín Esquivel Mossa, afirmó que es un imperioso deber efectuar los 

cambios que requiere la función de impartir justicia para recuperar la confianza ciudadana, como 

la elección de juzgadores por elección y que quienes participen tengan la preparación jurídica y el 

conocimiento técnico de las materias sobre las que va a juzgar, a fin de elevar su nivel técnico y de 

competencia. 

El reto, expresó, es mantener su independencia y autonomía respecto de los demás poderes 

constitucionales e inclusive con relación a poderes fácticos y económicos. Propuso la elección 

popular de las y los integrantes de la SCJN y del Tribunal de Disciplina Judicial; la sustitución 

progresiva de juezas, jueces, magistradas y magistrados; garantizar la idoneidad y excelencia de 

quienes participen, que se respeten los derechos laborales de todas y todos, la observancia de la 

paridad de género, jueces cercanos a la gente y justica para todos por igual. 
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El también ministro de la SCJN, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, consideró que la independencia 

judicial es fundamental para lograr una cancha pareja en los tribunales, garantizando que las 

personas sean escuchadas en igualdad de condiciones, independientemente de su poder político 

o económico. “Una reforma al Poder Judicial mal hecha afectará a la economía nacional, mientras 

que una exitosa potencializará el crecimiento económico”.  

Lo mejor, afirmó, sería una reforma al sistema meritocrático de carrera judicial que ya se tiene, 

cuando es bien implementado es superior, ya que toman decisiones más consistentes. La eventual 

reforma debe incluir: profesionalización de la función judicial, garantía de estabilidad en el cargo, 

remuneración justa y plan de retiro digno, profesionalización de los litigantes y fortalecimiento de 

las defensorías públicas, revisión de los poderes locales, así como fortalecimiento del arbitraje.   

A su vez, el ministro de la SCJN, Alberto Pérez Dayán, dijo coincidir con el eje fundamental de la 

iniciativa que plantea el Ejecutivo, en virtud de que las instituciones del Estado no han alcanzado 

hasta ahora el nivel de satisfacción que demanda la sociedad; no obstante, toda propuesta de 

reforma impone un estudio profundo y la prisa no es buen consejero, por lo que no es 

recomendable tomar riesgo alguno.  

Sin embargo, enfatizó que el país no debe dejar pasar la oportunidad que representa esta 

iniciativa, por lo que apeló a la experiencia legislativa y judicial, para impulsar la reforma, de tal 

manera que los tres poderes unidos, refrenden el compromiso del gobierno con su pueblo, pues 

“eso es lo que persigue una mejor justicia”. 

Al abordar los mecanismos de selección de quienes integran los más altos órganos del Poder 

Judicial de la Federación, la ministra de la SCJN, Loretta Ortiz Ahlf apuntó que, según un reporte de 

la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, lo más relevante para un procedimiento de 

selección es que desde una perspectiva sustancial y con independencia de que se elija un 

mecanismo directo o indirecto de elección, deben existir garantías que aseguren que estos no 

sean realizados ni percibidos de carácter político afectando así la convicción de los justiciables. 

“Dentro del Sistema Interamericano se ha concluido que con independencia del proceso definido 

en cada país estos siempre deberán contar con criterios objetivos de seleccionados basados en 

méritos personales y capacidad profesional de las personas candidatas, regirse por los principios 

de transparencia y publicidad, garantizar la oportunidad de toda persona sin discriminación de 

acceder al cargo en igualdad de condiciones”. 
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Ana Margarita Ríos Farjat, ministra de la SCJN, expuso que una buena reforma legislativa debe 

tener cuatro características: estar orientada a resolver problemas, no desarreglar lo que funciona, 

ser económica e implementarse con sencillez. Esta reforma, añadió, debe abordar lo relativo a las 

fiscalías, defensorías, comisiones de derechos humanos, de búsqueda y de atención a víctimas, ya 

que la ciudadanía relaciona estas áreas como parte del Sistema de Justicia. 

Resaltó que otros aspectos que deben ser considerados son el fortalecimiento de los poderes 

judiciales de los estados y de la escuela del Poder Judicial de la Federación, impulsar la capacitación 

de las fiscalías, defensorías, comisiones de derechos humanos, de búsqueda y de atención a 

víctimas, mejorar a la carrera judicial, la creación de figuras como jueces mediadores, así como 

promover la asesoría jurídica gratuita en zona prioritarias y el uso de la tecnología e inteligencia 

artificial para difundir el quehacer judicial. 

El ministro de la SCJN, Luis María Aguilar Morales, dijo estar a favor de una verdadera carrera 

judicial pues ésta garantiza la independencia de los jueces, es una institución que se ha 

perfeccionado, evolucionado y es un derecho del pueblo, no un privilegio de los juzgadores; por 

ello se tiene que perfeccionar. “No es una cuestión accidental, es sustancial que los jueces sean 

independientes para servir al pueblo”. 

Consideró que en la reforma se debe abordar el tema de la justicia en los estados porque es 

necesario contar con un sistema más estricto de selección de los juzgadores, para que no sean los 

gobernadores los que impongan a los magistrados de los Tribunales Superiores de Justicia. 
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Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento 
Territorial aprobó su último informe de labores 

de la LXV Legislatura 
 

Boletín No. 6860 

Este jueves, la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, que preside la diputada 

Carmen Rocío González Alonso (PAN), aprobó, por 12 votos, su segundo informe semestral de 

actividades, relativo al segundo semestre del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura. 

En el Palacio Legislativo de San Lázaro, durante su reunión ordinaria, la diputada González Alonso, 

al clausurar las actividades de la Comisión, destacó que la instancia legislativa hizo el trabajo que 

estuvo en sus manos y “tenemos la satisfacción del deber cumplido”. 

Subrayó que hubo muchos temas que se pusieron sobre la mesa a la Secretaría de Desarrollo 

Agrario, Territorial y Urbano y que con la política de gobierno no se pudieron avanzar, como lo 

fueron las zonas metropolitanas que requieren de atención y los planes y programas en materia 

de desarrollo urbano que son fundamentales para cualquier estado y municipio respecto al 

ordenamiento territorial, la vivienda y la movilidad. “Pero sin planes y presupuesto no se puede 

hacer mucho”, dijo. 

En tanto, la diputada Martha Rosa Morales Romero (Morena) agradeció a las y los integrantes de 

la Comisión porque se logró un gran trabajo en equipo y eso hizo que se avanzara en la 

dictaminación de iniciativas.   

La diputada Flor Ivone Morales Miranda (Morena) mencionó que la Comisión ha dado un gran 

ejemplo en la LXV Legislatura sobre cómo se pueden hacer las cosas sin importar el partido al que 

pertenezcan. Reconoció que faltaron algunos temas medulares para el desarrollo urbano del país; 

sin embargo, se hizo lo posible y se priorizó siempre el bienestar de las y los ciudadanos.  

De MC, la diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía consideró que hay muchos pendientes y se 

debe continuar trabajando en los temas de vivienda abandonada, desarrollo, conectividad y 

asuntos metropolitanos, y ante las afectaciones a la población por las condiciones climáticas, como 

la sequía o las lluvias.    
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Por el PRI, el diputado Oscar Gustavo Cárdenas Monroy destacó la importancia de dejar plasmado 

el trabajo de cada integrante de la Comisión, la cual es una instancia transversal en el desarrollo 

del país respecto al ordenamiento territorial y el desarrollo urbano, además de los asuntos 

metropolitanos.     

Vía digital, el diputado Rodrigo Fuentes Ávila (PRI) reconoció que la Comisión hizo un esfuerzo 

significativo para cumplir con la responsabilidad que le fue encomendada. Felicitó a las diputadas 

y diputados integrantes por su labor y les agradeció haber trabajado por el bien de México.    

A través de plataforma digital, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda (PAN) estimó que la siguiente 

Legislatura debería buscar la forma de modificar procesos y procedimientos para eficientar los 

resultados que se dan del trabajo, porque al final los esfuerzos no se ven reflejados en 

herramientas legislativas concretas, como los dictámenes que se quedan en la colegisladora.  

El informe semestral de actividades señala que éste se presenta en cumplimiento de las 

obligaciones y en el marco de la transparencia y rendición de cuentas. Respecto a los avances 

legislativos, de acuerdo al Plan Anual de Trabajo 2022- 2023, indica que la diputada presidenta y 

las y los diputados integrantes trabajaron de la mano con diversas instituciones en materia de 

desarrollo urbano y ordenamiento territorial.  

Asimismo, añade, se realizó una reunión de trabajo que garantizó la participación del Poder 

Legislativo en temas de gran importancia para el desarrollo urbano. Ello, agrega, apoyando en 

todo momento las buenas prácticas parlamentarias que ayuden a resolver los problemas que 

acontecen cada día en cuanto a desarrollo urbano se refiere. 

Reconoce que, si bien aún falta mucho por abordar conforme a los puntos aprobados en el Plan 

Anual de Trabajo, la Comisión y sus integrantes seguirán trabajando con las respectivas 

autoridades y ciudadanos para formular las correctas y oportunas soluciones que garanticen a 

todas y todos el bienestar y satisfacción necesarios para el buen desarrollo del país. 
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 2 

Inician hoy foros de discusión para la reforma al Poder Judicial 3 

 4 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- Inician hoy los foros de discusión de la reforma al Poder 5 

Judicial y asistirás prácticamente todos los ministros de la Suprema Corte de Justicia en la apertura de la 6 

discusión en la Cámara de Diputados. El día de ayer en redes sociales la ministra Piña envió un mensaje 7 

a los trabajadores del Poder Judicial en el que les manifestó su apoyo. 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5604?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB915 

92B33844BAA!5604&authkey=!AG7kK9ZxSrHyivo&ithint=video&e=mNAREf 16 

 17 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5604?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5604&authkey=!AG7kK9ZxSrHyivo&ithint=video&e=mNAREf
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5604?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5604&authkey=!AG7kK9ZxSrHyivo&ithint=video&e=mNAREf
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Inician hoy foros de Parlamento Abierto para 
la reforma al Poder Judicial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Este jueves inician los foros de Parlamento Abierto sobre 
la reforma al Poder Judicial propuestas por el Presidente, la cual, entre otras cosas, incluye que ministros, 
magistrados y jueces sean electos por el voto popular. El primer foro se realizará en la Cámara de 
Diputados, el segundo el 1 de julio en Guadalajara, Jalisco; un tercero el 2 de julio en Toluca; el cuarto 
el 9 de julio en Chiapas; el quinto el 12 de julio en Veracruz; el sexto el 23 de julio en Puebla; el séptimo 
el 30 de julio en la Cámara de Diputados; el octavo el 6 de agosto en Saltillo y el noveno el 8 de agosto 
en Sinaloa. 
 
 

 
 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5590?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5590&authkey=!ABdYH4Q2NzCgFdU&ithint=video&e=THrkHU 
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Inician foros de Parlamento Abierto en la Cámara de Diputados 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Hoy inicia en la Cámara de Diputados el primero de nueve 
foros de Parlamento Abierto, para discutir la reforma del Poder Judicial, que busca principalmente elegir 
por voto popular a jueces, magistrados y ministros. El tema de hoy es ‘Qué Poder Judicial tenemos y qué 
Poder Judicial queremos’. 
 
Participarán ministros de la SCJN, magistrados, jueces, especialistas, representantes de colegios de 
abogados, legisladores y trabajadores del Poder Judicial, entre otros. 
 

https://drive.google.com/open?id=1JFLveOkR0_iZAk-tmcbviJn44Ua8Zkeb&usp=drive_copy 
 
 
  

https://drive.google.com/open?id=1JFLveOkR0_iZAk-tmcbviJn44Ua8Zkeb&usp=drive_copy
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Inician diálogos sobre reforma judicial en San Lázaro 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CRYSTAL MENDIVIL).- Hoy inician los diálogos nacionales sobre la reforma al Poder 
Judicial. El primer foro se va a realizar San Lázaro, donde estarán las y los ministros de la Suprema Corte, 
consejeros de la Judicatura Federal, representantes de la Fiscalía General y líderes del Congreso de la 
Unión. 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q3b-iZTAsckXekxy?e=BIIK4c 
 
 
  

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q3b-iZTAsckXekxy?e=BIIK4c
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Arrancan los foros sobre reforma al PJ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- Afinan ya los último detalles para la inauguración de 
este Parlamento Abierto denominado oficialmente ‘Diálogos Nacionales sobre las reformas al Poder 
Judicial´. Te puedo comentar que en este momento todavía no hay acceso al Salón Protocolo del 
Palacio Legislativo de San Lázaro, donde en punto de las 5 de la tarde están convocados los once 
ministros de la Suprema Corte, 7 magistrados del Consejo de la Judicatura, representantes también de 
la Fiscalía General de la República y, por supuesto, como anfitriones, los coordinadores parlamentarios 
en la Cámara de Diputados y el Senado de la República. 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q3TWYL9s48TRMj8_?e=oia3Jb 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q3TWYL9s48TRMj8_?e=oia3Jb
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Inician foros del Parlamento Abierto 
 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- En la Cámara de Diputados ya está todo listo para que inicie 
la segunda ronda de los foros donde se discutirán las reformas constitucionales, propuestas por el 
Presidente de la República. En este marco, los congresistas debatirán públicamente la reforma judicial 
impulsada por el Ejecutivo Federal. 
 
Se da por descontado, prácticamente, que el proyecto de dictamen se va a aprobar, pase lo que pase, 
en la segunda semana del mes de agosto, porque legalmente si la propuesta no se dictamina en esta 
legislatura, ya no podría pasar a la siguiente y tendría que ser presentada de nueva cuenta. 
 
 

https://drive.google.com/open?id=1ERSuzgAd5rUElSJQU1LytYo3ECHjczSj&usp=drive_copy 
 
 
  

https://drive.google.com/open?id=1ERSuzgAd5rUElSJQU1LytYo3ECHjczSj&usp=drive_copy
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Inician foros en San Lázaro 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Comenzó el primero de nueve foros nacionales sobre la 
iniciativa de reforma del Poder Judicial en San Lázaro. Estuvieron presente los ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nacional, además de magistrados y juzgadores de todo el país. 
 
 

 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5643?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!5643&authkey=!AMtos8aPHmye0jA&ithint=video&e=Qsp61K 
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Inician foros de análisis alrededor de la reforma  

del Poder Judicial en San Lázaro 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- En la Cámara de Diputados se iniciaron los foros de análisis 
alrededor de la reforma judicial. La principal preocupación en el primero de 9 foros, es que a jueces, 
magistrados y ministros sean electos en las urnas y no por mérito o por experiencia en la carrera judicial. 
En el primer foro sobre la reforma al Poder Judicial, la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, Norma Piña, pidió a los legisladores no acelerar la discusión y aprobación de esta iniciativa 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, pues dijo que esto puede dar entrada a mayores 
problemas. El próximo foro sobre las reformas al Poder Judicial será el primero de julio en Jalisco. 
 
 

 
 

 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5644?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5644&authkey=!AM_pOOV12gpqCwY&ithint=video&e=8UcU5F  
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Inician hoy foros para la reforma al Poder Judicial con asistencia 3 

de ministros, jueces y magistrados 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- La Suprema Corte de Justicia y el Consejo de la Judicatura 6 

confirmaron su participación en los foros que arrancan el día de hoy en la Cámara de Diputados. En un 7 

comunicado expresaron que es indispensable que se escuche la opinión de las juzgadoras y los 8 

juzgadores que integran el Poder Judicial de la Federación en una reforma de este calado. Van a 9 

organizarse 9 foros, 2 en la Ciudad de México, siete en varias entidades. El día de hoy en el inicio, se le 10 

otorgarán 5 minutos a cada ministro o ministra de la Corte y Consejeros de la Judicatura. 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5606?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB916 

92B33844BAA!5606&authkey=!ANLl_KsKCmw67hw&ithint=video&e=88bHPJ 17 
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https://suracapulco.mx/arrancan-foros-sobre-reforma-al-poder-judicial-en-la-camara-de-diputados/ 
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Reforma judicial: Morena presume 'gran legitimidad' para cambios (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/06/27/foro-sobre-reforma-judicial-morena-presume-gran-legitimidad-para-hacer-cambios
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Se confrontan legisladores en la Permanente por 3 

reformas al Poder Judicial 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- En la Comisión Permanente, diputados y senadores de 6 

Morena se confrontaron con la oposición por la reforma al Poder Judicial. Legisladores de la mayoría 7 

justificaron las modificaciones que se pretenden hacer al afirmar que gran parte de la población 8 

desconoce y reprueba la labor de los jueces. Destacaron que no se pretende imponer a jueces o a 9 

ministros a modo, sino rediseñar el sistema de justicia en nuestro país. Por su parte, los legisladores de 10 

oposición afirmaron que la elección por voto popular de los jueces, no resuelve el problema de la 11 

impartición de justicia del país, ven el riesgo de que la delincuencia tenga injerencia en las resoluciones, 12 

sean jueces a modo o con tendencia política. 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5592?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB918 

92B33844BAA!5592&authkey=!AK4v3gpS1LBH0oo&ithint=video&e=UkjBeX 19 

 20 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5592?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5592&authkey=!AK4v3gpS1LBH0oo&ithint=video&e=UkjBeX
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Comision Permanente discute Reforma Judicial  
de manera preliminar 

 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- La Comisión Permanente discutió la Reforma Judicial de 
manera preliminar y antes de ser dictaminada, en la agenda política titulada: ‘Qué Poder Judicial 
tenemos y qué Poder Judicial queremos’, llevó el mismo nombre que el primer foro de diálogo y 
discusión sobre la iniciativa de Reforma Judicial, que comienza este jueves en la Cámara de Diputados. 
Legisladores morenistas defendieron la iniciativa como esencial para el sistema de justicia y negaron su 
aprobación apresurada. 
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Se adelanta en la Permanente discusión de la Reforma al PJ 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión se 
adelantó al debate que se dará hoy en el arranque de los diálogos nacionales sobre la Reforma al Poder 
Judicial de la Federación, que fue presentada por el Presidente de la República el pasado 5 de febrero. 
Los diferentes grupos parlamentarios coincidieron en la urgencia de avanzar a una reforma y que ésta 
sea para garantizar a la población un acceso pronto y expedito a la justicia, pero no hay acuerdo en 
cómo debe ser esta reforma. 
 

Para Morena y aliados los 
cambios necesariamente 
atraviesan por abrir a la 
ciudadanía la elección de 
ministros, jueces y magistrados; 
mientras, para la oposición, ése 
es uno de los puntos débiles de 
la iniciativa presidencial, pues 
advierten que podría abrir la 
puerta a que el crimen 
organizado se cuele en la 
elección de las y los integrantes 
del Poder Judicial de la 
Federación. 
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"No es una reforma, es una revolución del Poder Judicial", asegura 
Noroña sobre iniciativa 

 

El vicecoordinador del PT en la Cámara de Diputados, Gerardo Fernández Noroña, aseguró que la 
iniciativa que busca modificar la estructura del Poder Judicial en México, no es una reforma, sino una 
revolución. 

Así lo dijo al participar en la inauguración de los Diálogos Nacionales sobre la Reforma al Poder Judicial, 
que se desarrolla al interior de la Cámara de Diputados. 

"No es una reforma, es una revolución del poder judicial, porque estamos planteándonos un esquema 
que no existe en ningún lugar del mundo, la elección por voto universal, secreto y directo de todas las 
personas integrantes del poder judicial. Le estamos devolviendo al soberano, al pueblo de México, el 
control a través del voto de los tres poderes de la república", declaró. 

El líder petista aseguró que la postura de su partido no es una arrogancia ni es una falta de disposición a 
escuchar, sino una determinación tomada el 2 de junio por el pueblo de México. 

"Nos ha dado el mandato de que se elijan los integrantes del poder judicial por el voto, sí es un mandato 
de que se reduzca la Corte, de que desaparezcan las pensiones vitalicias, de que se ajuste al marco 
constitucional que ningún funcionaria y funcionario público gane más que el Presidente de la República. 
El pueblo de México tiene hambre y sed de Justicia a secas, en todos los rincones del país es un clamor 
el que pueda haber justicia pronta y expedita", insistió. 

Finalmente, Fernández Noroña aseguró que el objetivo de Morena, PT y PVEM no es controlar el poder 
judicial: "Nosotros queremos justicia, nosotros queremos un poder judicial y jueces y ministros probos y 
comprometidos con dar la razón a quien razón tiene". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-es-una-reforma-es-una-revolucion-del-poder-judicial-
asegura-norona-sobre-inicitiva/ 
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https://www.contrareplica.mx/nota-El-pueblo-de-Mexico-quiere-un-Poder-Judicial-imparcial-y-que-
defienda-la-legalidad-PT-20242765 
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https://mayacomunicacion.com.mx/reforma-del-poder-judicial-busca-renovacion-para-acercarlo-a-la-
ciudadania-asegura-adriana-bustamante/ 
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 1 

 2 

Entrevista / Julen Rementería 3 

(Coordinador de Senadores – PAN) 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- “Se dice que no, que no van a mover ni una coma, se ha 6 

dicho en los pasillos, se reconoce incluso por gente de Morena que lo que pretenden es autorizarla y 7 

promulgarla, o sea publicarla, antes del 15 de septiembre, lo cual me parece una locura. Nosotros lo que 8 

tenemos que hacer es participar en todos los foros, estar ahí presente, buscar que los expertos en la 9 

materia participen, que den su opinión y, desde luego, por qué no debe ser una reforma bajo esta forma. 10 

Que tiene que ser una reforma al Poder Judicial, sí, que hay que trabajar en ella, sí, pero desde luego que 11 

la elección de jueces ministros y magistrados, no va a resolver la corrupción”. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5600?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB917 

92B33844BAA!5600&authkey=!AN7nULkDRP7kjxo&ithint=video&e=rAUakm 18 

 19 

 20 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5600?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5600&authkey=!AN7nULkDRP7kjxo&ithint=video&e=rAUakm
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5600?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5600&authkey=!AN7nULkDRP7kjxo&ithint=video&e=rAUakm
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Comentario / Germán Martínez 
(Senador – Grupo Plural) 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “A mí me da gusto que se dialogue, que se escuche el punto 
de vista de los ministros, de los magistrados, de los jueces, que ahora sí se escuche porque recordará y 
no me dejará mentir el senador y casi diputado, Monreal, que en la reforma de Zaldívar, no se escuchó 
a nadie y ahora me da gusto que ya den la razón de que una cosa es lo administrativo y otra cosa es lo 
judicial y se separen las funcione, eso la UNAM lo proponía desde el 2018. Yo veo muy bien que se 
separen esas funciones, veo muy bien lo de los plazos, que la justicia sea expedita, pero para que la 
justicia sea expedita se necesita dinero, se necesita presupuesto porque se necesita más personal, de los 
1,650 jueces y magistrados se necesita por lo menos el doble, a ver si es cierto que va a haber 
presupuesto para que la justicia sea expedita y rápida”. 
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Si podemos mejorar iniciativas lo haremos, asegura Monreal 
 

Los foros sobre la Reforma Judicial arrancaron en la Cámara de Diputados, con oradores a favor y en 
contra de la propuesta del Ejecutivo federal para que los jueces, magistrados y ministros sean electos 
por voto popular. 

El Presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal, aseguró que si se 
pueden mejorar las iniciativas, fruto de los diálogos sobre la iniciativa de reforma al Poder Judicial, lo 
harán con responsabilidad en el Congreso. 

Monreal también aseguró que se actuará con prudencia y cautela, además el morenista dijo que no van 
a desoír el mandato popular, pues "el pueblo nos otorgó el tener constituyente permanente". 

Morena y partidos aliados ya tomaron la decisión de ir por esa vía al inicio de la 66 Legislatura, pese a 
críticas de que dicha elección de juzgadores no garantiza que se combata la corrupción ni haya justicia 
expedita. 

El foro de este jueves inició con el tema "¿Qué Poder Judicial tenemos? ¿Qué Poder Judicial queremos?". 

En forma inédita, todos los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación acudieron al ejercicio. 

Morena ya dividió a los ministros entre los que están a favor, los que están en contra y sólo un "neutro", 
al registrar a los ponentes. 

A favor están las ministras cercanas al Gobierno y propuestas por el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, como son Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, así como el ex presidente de la Corte, 
Arturo Zaldívar, que forma parte del equipo de Sheinbaum. 

En contra se identifican a los ministros Norma Piña, presidenta de la Corte, así como Jorge Pardo, Juan 
Luis González Alcántara, Javier Láynez, Alberto Pérez Dayán, Margarita Ríos Farjat y Luis María Aguilar. 

Morena ubicó como "neutro" al ministro Alfredo Gutiérrez Cortina. 

https://www.reforma.com/si-podemos-mejorar-iniciativas-lo-haremos-asegura-
monreal/ar2832153?v=8 
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Entrevista / Ricardo Monreal  
(Coordinador de Senadores – Morena) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “En cada uno de estos lugares se van a tratar temas distintos, 
por ejemplo, ahora arrancamos con el tema ‘Qué Poder Judicial tenemos y qué Poder Judicial queremos’; 
en Toluca veremos el tema de austeridad, fideicomisos y el derecho laboral de los trabajadores del Poder 
Judicial, que, por cierto, no se tocan, una de las indicaciones como titular futura del Ejecutivo Federal, 
como Presidenta Virtual, una de las recomendaciones para integrantes de su Gabinete y sugerencias 
para los integrantes del Poder Legislativo, es que no se toque el derecho de los trabajadores. Vamos a 
buscar un Poder Judicial que esté a la altura de las exigencias de la ciudadanía, ni siquiera prejuzgo yo, 
no generalizo a jueces, magistrados y ministros, lo cierto es que la Corte de alejó del sentimiento de la 
nación y que tenemos un mandato popular que se depositó el 2 de junio, pero vamos a actuar con mucha 
prudencia”. 
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Entrevista / Ricardo Monreal 
 (Coordinador de Senadores – Morena) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- “Va a ser, yo creo, una reunión trascedente de la 
República en donde estarán los once ministros, la Fiscalía General de la República, no estará el Fiscal, 
pero sí el vicefiscal, los consejeros de la Judicatura, las asociaciones tanto de juzgadoras como una 
asociación de magistrados y jueces de distrito, el Sindicato del Poder Judicial y los grupos 
parlamentarios, todos, que actúan en ambas Cámaras. Será una mesa oval más o menos como de 60-
65 personas con estas personalidades y tendrán la posibilidad de hablar todos”. 
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Diálogos sobre la reforma judicial: Monreal dice que se enriquecerá 
iniciativa, pero hay puntos 'inamovibles' 

 

Este jueves 27 de junio empiezan los diálogos nacionales para la reforma del Poder Judicial. En este 
sentido, Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, explicó en entrevista con Manuel 
Feregrino en “Por la Mañana” que los legisladores van a escuchar a los 11 ministros, jueces y magistrados 
que deseen participar para enriquecer la iniciativa, debido a que no hay indicación de que “no se le toque 
ni una sola coma”. 

No obstante, aclaró que algunas de las propuestas de la reforma sí son inamovibles, como la elección 
por voto popular de los integrantes del Poder Judicial. También reiteró que no van a tocar los derechos 
de los trabajadores por instrucción de la virtual presidenta Claudia Sheinbaum. 

 “Los diálogos que arrancan ahora es una actitud correcta de la presidenta virtual para que puedan 
expresar comentarios y que en el parlamento abierto puedan mejorarse las iniciativas, enriquecerse, es 
un buen comienzo. Esperamos que se realice a nivel superior, que sea un diálogo respetuoso, nosotros 
escucharemos con respeto a los ministros de la Corte, a quienes quieran asistir.  

Quien va a dictaminar es la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, cuidaremos 
que la redacción retome los conceptos que mejoren la iniciativa a partir de ahora y en los ocho foros”, 
dijo. 

 https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/6/27/dialogos-sobre-la-reforma-judicial-monreal-
dice-que-se-enriquecera-iniciativa-pero-hay-puntos-inamovibles-822191.html 
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Monreal afirma que hay contrapropuestas de ministros para la Reforma Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo 
Monreal, reconoció que en los diálogos con representantes del Poder Judicial de la Federación han 
participado ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que ya han presentado 
contrapropuestas a la reforma del Poder Judicial planteada por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. 
 
Sin embargo, fuentes de muy alto 
nivel de la Suprema Corte 
descartaron que dichas propuestas 
incluyan la posibilidad de que los 
ministros y ministras sean electos 
por voto popular de manera 
escalonada y la salida de un primer 
bloque de ministros o ministras para 
que sus reemplazos sean elegidos en 
las urnas con la participación de 
cualquier persona que esté inscrita 
en el padrón electoral. 
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SCJN confirma que acudirá al Parlamento  
Abierto de la Reforma Judicial: Monreal 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El Poder Judicial Federal informó que los integrantes de la 
Suprema Corte de Justicia y del Consejo de la Judicatura Federal sí participarán en el Parlamento 
Abierto sobre la Reforma Judicial que se pretende. 
 
El senador Ricardo Monreal dijo 
que se ha reunido con 
integrantes de la Corte y que ha 
recibido propuestas de ellos, 
pero se negó a precisar de qué 
estaba hablando. 
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'No hay inestabilidad' con la reforma judicial, responde Sheinbaum a ministra Piña (forbes.com.mx) 

 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/no-hay-inestabilidad-con-la-reforma-judicial-responde-sheinbaum-a-ministra-pina/
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Economistas proponen reforma fiscal que impulse crecimiento sostenible e inclusivo • Economía y finanzas • Forbes México 
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Ciudadanos se enfrentan a un sistema de justicia deteriorado (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/06/27/reforma-judicial-se-queda-corta-porque-no-mira-a-fiscalias
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Comentario / Maru Rojas (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Hoy vemos lamentablemente que para debatir este Plan C 
en torno al Poder Judicial, no tienen llenadera, ya tienen al Ejecutivo, amañadamente logran una ilegal 
sobrerrepresentación en el Legislativo, no solo a nivel federal sino de los 32 Congresos locales, ahora 
van por el Poder Judicial a modo, porque la iniciativa no es solo elegir por urna a los jueces y magistrados, 
es reducir de 11 a 9 los ministros de la Suprema Corte. Esto implica que, para octubre de 2025, los 
ministros que actualmente están en funciones, renuncien a sus cargos y el derecho de recibir el retiro 
de ley. Creo que no debiera ser la justicia un tema de austeridad sino de capacidad, de cuates, no de 
cuotas electorales. Es un foro de mero trámite, que insisto, ya se había realizado, no se tenía en la 
Legislatura que terminan los votos para llevar la iniciativa al Pleno y con la nueva Ley que existe al interior 
de la Cámara de Diputados, iniciativa que no se aprueba, se desecha, entonces tiene que quedar 
aprobado por lo menos en comisiones para que ésta no se deseche y que ya se tengan los votos”. 
 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q1qy9zMAdQnzY9Yc?e=8l6 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q1qy9zMAdQnzY9Yc?e=8l6


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 28/06/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 28/06/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 28/06/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/06/2024 

 

          8     

PERIÓDICO

0 

    

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/06/2024 

 

          8     

PERIÓDICO

0 

   

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          28/06/2024 LEGISLATIVO 

  

 
Entrevista / Ricardo Silva  

(Miembro del Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México) 
 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO BROFFT).- “Hoy a la 5 de la tarde arrancó el foro en la Cámara de 
Diputados, para escuchar a todos los involucrados sobre qué Poder Judicial tenemos y qué Poder Judicial 
necesitamos, creo que ahí las conclusiones que se van a advertir es que tenemos un Poder Judicial, 
sólido, profesional, pero también tiene bastantes áreas de oportunidad y ahí es donde en esta reflexión 
de qué Poder Judicial queremos, muchas voces se van a escuchar sobre la necesidad de reformar para 
poder combatir actos de corrupción". 

 
 
 

 

 
 

 
https://video.twimg.com/ext_tw_video/1806483682527432704/pu/vid/avc1/1280x720/nxtoLPy6-

_t4B-N6.mp4?tag=12 
 
 

https://video.twimg.com/ext_tw_video/1806483682527432704/pu/vid/avc1/1280x720/nxtoLPy6-_t4B-N6.mp4?tag=12
https://video.twimg.com/ext_tw_video/1806483682527432704/pu/vid/avc1/1280x720/nxtoLPy6-_t4B-N6.mp4?tag=12
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Ernestina Godoy: Luego de la reforma judicial, tiene que revisarse el 
sistema de justicia 

 
Ernestina Godoy, próxima consejera jurídica de la Presidencia de la República, señaló que tras la 
aprobación de la reforma judicial, es imprescindible analizar cambios en el sistema de justicia y seguridad 
a nivel nacional. 

Durante su participación en el foro “Innovación en la Construcción de Paz y Seguridad desde lo local: 
Estrategias y Herramientas para el Futuro de México” en la Cámara de Diputados, Godoy, también 
senadora electa, abordó el tema de la justicia cívica y de proximidad, subrayando la importancia de esta 
reforma para garantizar un acceso equitativo a la justicia. 

“Algo que sigue, después de la Reforma al Poder Judicial, todo el tema de procuración de justicia, de 
policías para que realmente haya un acceso a la justicia. En la Ciudad de México ensayamos el modelo 
de estar muy cerca de la gente, todos los viernes yo salía a las plazas públicas a atender directamente a 
la gente, atendía a todas las víctimas, atendía a todas las colectivas, es una manera de estar cerca y de 
escuchar los problemas”. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/ernestina-godoy-luego-de-la-reforma-judicial-tiene-que-
revisarse-el-sistema-de-justicia/  
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Afirma Ernestina Godoy que luego de la reforma al Poder Judicial 
deberá modificarse el sistema de justicia 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- La próxima consejera jurídica de la presidencia de la 
República, Ernestina Godoy, consideró que una vez aprobada la reforma al Poder Judicial, debe discutirse 
de inmediato una iniciativa para modificar el sistema de procuración de justicia y seguridad en todo el 
territorio nacional. La exfiscal capitalina acudió este jueves a la Cámara de Diputados para participar en 
un foro sobre seguridad. Afirmó que para complementar el tema judicial, podrían aprobarse cambios en 
la operación del combate a la inseguridad y la procuración de justicia para garantizar a todos los 
mexicanos un sistema efectivo. 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1ylyVFBs2-1862vTn11b9TpswVzyLh3OI/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1ylyVFBs2-1862vTn11b9TpswVzyLh3OI/view
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Resolver las controversias a través del diálogo: Ernestina Godoy 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- Este día, en la Cámara de Diputados, se desarrolló el foro 
Innovación en la Construcción de Paz y Seguridad desde lo Local. En su participación, la próxima 
consejera Jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy, dijo que ella va por resolver las controversias a 
través del diálogo. “La resolución pacífica de los conflictos para mitigar la violencia y no generarla. Deben 
tener estos mecanismos un enfoque restaurativo, deben atender las necesidades de las víctimas, de los 
ofensores y los intereses de la comunidad sin imponer sanciones sino buscando lograr propuestas 
integrales de solución”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q3cCCeVGrLhOQbKI?e=VprqYW 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q3cCCeVGrLhOQbKI?e=VprqYW
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El Sistema de justicia debe modificarse tras reforma judicial: Ernestina Godoy 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARYCARMEN SALAZAR).- En su visita a la Cámara de Diputados, la próxima 
Consejera Jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy, señaló que, una vez aprobada la reforma judicial, 
debe discutirse una iniciativa para modificar el sistema de justicia y seguridad en el país.  
 
La exfiscal de la Ciudad de México estuvo en San Lázaro para participar en el foro Innovación en la 
Construcción de la Paz y Seguridad, donde igualmente indicó que, para completar el tema de la justicia, 
podrían aprobarse cambios en la operación. “En la Ciudad de México ensayamos el modelo de estar muy 
cerca de la gente, yo todos los viernes salía a las plazas públicas a atender directamente a la gente y 
atendí a todas las víctimas y a todas las colectivas, esa es una forma de estar cerca y de escuchar los 
problemas”. 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1EzY8g_ZePdVxO5Xju49csk9_0a4G3E0R/view  
 
 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EzY8g_ZePdVxO5Xju49csk9_0a4G3E0R/view
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Ve Godoy necesario revisar las fiscalías y reforzar el sistema de justicia 
tras reforma judicial 

 
Luego de la reforma al Poder Judicial, Ernestina Godoy, quien encabezará la Consejería Jurídica de la 
Presidencia, ve necesario revisar el trabajo de las fiscalías, pero también fortalecer todo el sistema de 
justicia en México para garantizar el acceso a la justicia. 

“Hay que continuar con el reforzamiento del trabajo de las fiscalías, porque es algo que sigue luego de 
la reforma al Poder Judicial: todo el tema de procuración de justicia, de policías, para que realmente 
haya un acceso a la justicia”, expuso en la Cámara de Diputados, donde participó en el foro “Innovación 
en la construcción de paz y seguridad desde lo local”. 

Godoy, quien también es senadora electa, enfatizó la importancia de homologar el trabajo de las fiscalías 
de las entidades federativas, pero también coordinar eficazmente a éstas con las policías, los tribunales 
y el sistema penitenciario. 

“Hay que buscar homologar a las fiscalías y el trabajo de la policía, el trabajo de fiscalías, los tribunales y 
el sistema penitenciario, es un tema que cruza el acceso a la justicia, todas estas instituciones; nos falta, 
tenemos muchos nichos de oportunidad, como el fortalecimiento de las fiscalías, hay que evaluar el 
sistema también, ya toca este año”, expuso. 

https://vanguardia.com.mx/noticias/ve-godoy-necesario-revisar-las-fiscalias-y-reforzar-el-sistema-de-
justicia-tras-reforma-judicial-ND12442395  
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62% desconoce la reforma al Poder Judicial que quiere AMLO (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/06/27/62-desconoce-la-reforma-al-poder-judicial-que-quiere-amlo-encuesta


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21 28/06/2024 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

28/06/2024 

PERIÓDICO

4 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-37 

 

28/06/2024 
 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



11 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/06/2024           4     

6 

PERIÓDICO

0 

  

   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



11 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/06/2024           4     

6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-10 28/06/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/06/2024 

 

LEGISLATIVO          

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/06/2024 

 

LEGISLATIVO          

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/06/2024 

 

LEGISLATIVO          

 

 

 

 

 

https://globalpress.mx/conviene-a-mexico-una-reforma-profunda-al-sistema-de-justicia-ricardo-monreal/  

https://globalpress.mx/conviene-a-mexico-una-reforma-profunda-al-sistema-de-justicia-ricardo-monreal/
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Reforma al Poder Judicial no impacta a trabajadores: AMLO (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/06/27/que-no-los-enganen-solo-impacta-a-jueces-y-ministros-amlo-a-trabajadores-del-poder-judicial
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Tras el llamado de Piña, AMLO revira: "Que no los engañen, los derechos de trabajadores están a salvo" (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/tras-el-llamado-de-pina-amlo-revira-que-no-los-enganen-los-derechos-de-trabajadores-estan-a-salvo/
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Entrevista / Javier Martín Reyes  
(Investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM) 

  

 
CIUDAD DE MÉXICO (JAIME NÚÑEZ).- “La verdad es que estos foros difícilmente van a tener algún 
impacto, yo sí tengo la impresión de que la agenda de la reforma judicial y las otras reformas que hemos 
llamado así coloquialmente el ‘Plan C’, son iniciativas que lo que buscan es básicamente desmantelar los 
contrapesos, no reducir la independencia judicial.  
 
Yo creo que a la ministra Esquivel le fallan las cuentas, porque dice que hay un mandato popular, pues 
hay un mandato popular, pero para la Cámara de Diputados, por el oficialismo votó el 54 por ciento, son 
muchos votos, es un  porcentaje muy alto, sí creo que lo que estamos viendo es un intento de una 
mayoría política, nadie se los niega, pero no pueden decir que son los representantes de la voz del 
pueblo, porque el pueblo somos todos, porque esta es una sociedad plural y ojalá haya algo de sensatez 
tanto en la oposición, como el oficialismo”. 

 

 
 
 

 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5633?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!5633&authkey=!AKY6qH2xOFU3NcA&ithint=video&e=0twdR1  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5633?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5633&authkey=!AKY6qH2xOFU3NcA&ithint=video&e=0twdR1
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5633?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5633&authkey=!AKY6qH2xOFU3NcA&ithint=video&e=0twdR1
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Xóchitl Gálvez presenta iniciativa para sancionar  
intervención presidencial en elecciones 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO Y VAITIARE MATEOS).- La excandidata presidencial, Xóchitl 
Gálvez, presentó ante la Comision Permanente una iniciativa para tipificar como ‘traición a la patria’ la 
intervención del Presidente de la República en procesos electorales, que incluye, además, una pena de 
10 años hasta 50 en la cárcel. 
 
 
 
 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q2d1N5vxL_OhFzWR?e=hvGgHt 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q2d1N5vxL_OhFzWR?e=hvGgHt
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 2 

Se pronuncia Comisión Permanente para condenar intento 3 

de golpe de Estado en Bolivia 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- La Comisión Permanente aprobó un 6 

pronunciamiento para condenar enérgicamente el intento de golpe de Estado en Bolivia. Durante la 7 

sesión ordinaria de la Permanente, la presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera, leyó el 8 

pronunciamiento firmado por todos los integrantes de la Comisión. Indicó que la Mesa Directiva suscribió 9 

el pronunciamiento sobre Bolivia a petición de varios legisladores quienes plasmaron sus firmas de 10 

apoyo. 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

https://drive.google.com/file/d/1neY0XDXe5IJQwyuxouAULZnHaC6OSy74/view 20 

 21 

 22 

https://drive.google.com/file/d/1neY0XDXe5IJQwyuxouAULZnHaC6OSy74/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/06/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 
https://mayacomunicacion.com.mx/congreso-mexicano-condena-intento-de-golpe-en-bolivia-y-

respalda-a-luis-arce/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/congreso-mexicano-condena-intento-de-golpe-en-bolivia-y-respalda-a-luis-arce/
https://mayacomunicacion.com.mx/congreso-mexicano-condena-intento-de-golpe-en-bolivia-y-respalda-a-luis-arce/
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https://www.enteratever.com/2023/plantea-pan-reforma-constitucional-para-que-grupos-
parlamentarios-presenten-iniciativas-preferentes-al-igual-que-el-presidente-ector-jaime-ramirez/ 

 

https://www.enteratever.com/2023/plantea-pan-reforma-constitucional-para-que-grupos-parlamentarios-presenten-iniciativas-preferentes-al-igual-que-el-presidente-ector-jaime-ramirez/
https://www.enteratever.com/2023/plantea-pan-reforma-constitucional-para-que-grupos-parlamentarios-presenten-iniciativas-preferentes-al-igual-que-el-presidente-ector-jaime-ramirez/
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https://mayacomunicacion.com.mx/pan-propone-reforma-constitucional-para-empoderar-a-grupos-
parlamentarios-con-iniciativas-preferentes/ 

 
 
 
 
 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/pan-propone-reforma-constitucional-para-empoderar-a-grupos-parlamentarios-con-iniciativas-preferentes/
https://mayacomunicacion.com.mx/pan-propone-reforma-constitucional-para-empoderar-a-grupos-parlamentarios-con-iniciativas-preferentes/
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 2 

Presenta Xóchitl Gálvez ante Permanente iniciativa 3 

de traición a la patria del Presidente 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- La excandidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl 6 

Gálvez, presentó ayer ante la Comisión Permanente, una iniciativa para tipificar como delito de traición 7 

a la patria, la eventual intervención del presidente en los procesos electorales. Gálvez explicó que la 8 

persona titular del Poder Ejecutivo Federal cometerá el delito de traición a la patria y se le impondrá una 9 

pena de 10 a 50 años de prisión y multa hasta de 3 mil UMAS, cuando antes, durante o después de un 10 

proceso electoral federal use o permita el uso de recursos públicos con la finalidad de incidir en el 11 

electorado en favor de una persona. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5605?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB918 

92B33844BAA!5605&authkey=!AHaIObW7bL7dOQU&ithint=video&e=jIUTUV 19 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5605?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5605&authkey=!AHaIObW7bL7dOQU&ithint=video&e=jIUTUV
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5605?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5605&authkey=!AHaIObW7bL7dOQU&ithint=video&e=jIUTUV
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 2 

Xóchitl Gálvez presenta iniciativa para juzgar al  3 

Presidente por traición a la patria 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La senadora y excandidata presidencial, Xóchitl Gálvez, 6 

presentó una iniciativa para que el Presidente sea juzgado por traición a la patria. Acusó al presidente 7 

López Obrador de inmiscuirse en el proceso electoral para favorecer a sus candidatos, sin sanción alguna. 8 

La legisladora señaló que es necesario reformar el Código Penal Federal y la Ley General de Materia en 9 

Delitos Electorales para que las conductas del Ejecutivo sean tipificadas como traición a la patria. La 10 

iniciativa será presentada en el Pleno y esperará su cauce en la próxima legislatura. 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5596?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB917 

92B33844BAA!5596&authkey=!AOLylVTFcpSc5UE&ithint=video&e=u1xPcF%7d 18 

 19 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5596?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5596&authkey=!AOLylVTFcpSc5UE&ithint=video&e=u1xPcF%7d
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5596?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5596&authkey=!AOLylVTFcpSc5UE&ithint=video&e=u1xPcF%7d
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Presenta Xóchitl Gálvez iniciativa para tipificar delito de traición 3 

a la patria por parte del Presidente 4 

 5 

IUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- La senadora y excandidata presidencial, Xóchitl Gálvez, presentó 6 

una iniciativa con la finalidad de tipificar y sancionar como traición a la patria, las conductas del 7 

Presidente cuando viole las leyes electorales. Gálvez explicó que se impondrá la pena de prisión de 10 a 8 

50 años y multa de hasta 3 mil UMAS cuando antes, durante o después de un proceso electoral, use o 9 

permita el uso de recursos públicos con la finalidad de incidir en el electorado y, dos, cuando denoste, 10 

ataque o injurie a una persona precandidata, aspirante o candidata o ejerza por cualquier medio 11 

violencia política de género. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

https://drive.google.com/file/d/1ErzxTwgigKywtT7mDMJ1HSo78wxBwzpP/view 20 

 21 

https://drive.google.com/file/d/1ErzxTwgigKywtT7mDMJ1HSo78wxBwzpP/view
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Comisión De Ciencia, Tecnología E Innovación Aprobó Su Segundo 
Informe Semestral 

 
La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier Joaquín López Casarín 
(PVEM), aprobó con 14 votos a favor, su segundo informe semestral del tercer año de la LXV Legislatura, 
correspondiente del 1 de marzo al 31 de mayo de 2024. 

Además, en la reunión se anunció que en los próximos días se presentará el informe final de los trabajos 
realizados en los tres años de trabajo parlamentario de la instancia legislativa. 

Juan Carlos Romero Hicks, diputado del PAN, externó su beneplácito por el nombramiento de Rosaura 
Ruiz Gutiérrez para estar al frente de Ciencia, ya que tiene gran trayectoria, credibilidad en la comunidad 
científica y diagnóstico de las necesidades que se deben atender para mejorar. 

Solicitó conocer la respuesta de la actual titular del Conahcyt a las cien preguntas que se le enviaron, 
porque únicamente lo hizo a 54, y sobre el Programa Nacional de Postgrado, “dado que estuvieron 
alumnos con nosotros hace meses y se ofreció apoyo para ver cómo apoyarlos”. 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-aprobo-su-segundo-
informe-semestral/  
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Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación aprobó su segundo 
informe semestral 

 
La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier Joaquín López 
Casarín (PVEM), aprobó con 14 votos a favor, su segundo informe semestral del tercer año de 
la LXV Legislatura, correspondiente del 1 de marzo al 31 de mayo de 2024. 

Además, en la reunión se anunció que en los próximos días se presentará el informe final de 
los trabajos realizados en los tres años de trabajo parlamentario de la instancia legislativa. 

Juan Carlos Romero Hicks, diputado del PAN, externó su beneplácito por el nombramiento de 
Rosaura Ruiz Gutiérrez para estar al frente de Ciencia, ya que tiene gran trayectoria, credibilidad 
en la comunidad científica y diagnóstico de las necesidades que se deben atender para mejorar. 

Solicitó conocer la respuesta de la actual titular del Conahcyt a las cien preguntas que se le 
enviaron, porque únicamente lo hizo a 54, y sobre el Programa Nacional de Postgrado, “dado 
que estuvieron alumnos con nosotros hace meses y se ofreció apoyo para ver cómo apoyarlos”. 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-aprobo-su-segundo-
informe-semestral/  
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Diputada María Clemente irrumpe en Parlamento Abierto 
 
CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- Está larga la sesión en el Congreso de la Unión; hace unos 
momentos, la diputada María Clemente entró e interrumpió la sesión diciendo que “la justicia corrupta 
había liberado a tal o cual persona”, lo cual generó una situación tensa. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rARoGyrfY4NrS4i3?e=UxkDaE 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rARoGyrfY4NrS4i3?e=UxkDaE
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Ellos son los políticos mexicanos que forman parte de la comunidad LGBT+ - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/27/ellos-son-los-politicos-mexicanos-que-forman-parte-de-la-comunidad-lgbt/
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La diputada María Clemente irrumpe en foro  

sobre reforma judicial para reclamar injusticias contra mujeres trans 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- La diputada trans de Morena, María Clemente García, irrumpió 
en el primer día de los foros sobre la reforma al Poder Judicial que este jueves se inauguraron en el 
recinto legislativo de San Lázaro. García Moreno, con gritos, denunció que por jueces corruptos se ha 
incrementado la transfobia. “¡Este Poder Judicial liberó al asesino de Paola Buenrostro y al agresor de 
Natalia Ley! Por culpa de jueces corruptos, cada día crece la transfobia, que se ha incrementado en un 
50 por ciento en contra de la población trans”, señaló. 

 
 
 

 
 

 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5650?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!5650&authkey=!AKbN3lBC5EPbyrk&ithint=video&e=EPh9wp  
 

 

 
  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5650?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5650&authkey=!AKbN3lBC5EPbyrk&ithint=video&e=EPh9wp
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5650?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5650&authkey=!AKbN3lBC5EPbyrk&ithint=video&e=EPh9wp
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Blanca Alicia Mendoza aboga por mejoras en la legislación 
ambiental y acciones preventivas 

 

En un evento destacado por la entrega de la Certificación de Calidad Ambiental a la Cámara de Diputados, 
Blanca Alicia Mendoza Vera, Procuradora Federal de Protección al Ambiente, abordó los desafíos y 
compromisos de México en materia ambiental. La funcionaria resaltó la necesidad urgente de mejorar 
la legislación ambiental y fortalecer las acciones preventivas para proteger la flora, la fauna y el entorno 
natural del país. 

Mendoza Vera enfatizó que, aunque se han logrado avances significativos, “falta muchísimo por hacer” 
en el ámbito ambiental. Subrayó la importancia de que las instituciones gubernamentales y privadas 
adopten medidas que no solo cumplan con los estándares nacionales, sino también con los compromisos 
internacionales en materia ambiental. 

Además de las funciones tradicionales de inspección y sanción, la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente también juega un papel preventivo crucial. Mendoza Vera destacó que la institución no solo 
exige el cumplimiento de las normativas ambientales, sino que también promueve activamente la 
protección del medio ambiente en todos los sectores de la sociedad. 

https://mayacomunicacion.com.mx/blanca-alicia-mendoza-aboga-por-mejoras-en-la-legislacion-
ambiental-y-acciones-preventivas/  
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Innovación aplicada al tema de seguridad, analizan en San Lázaro 
 

En la Cámara de Diputados, durante un foro sobre seguridad, se destacó que sin inversión en innovación 
y sin seguridad, no puede haber desarrollo. 

El coordinador residente del Sistema de Naciones Unidas en México, Peter Grohmann, subrayó que hay 
estrategias que podrían funcionar en el país, para evitar que los jóvenes se sumen a la criminalidad, como 
dar oportunidades de trabajo. 

“Sabemos todos que sin seguridad no hay desarrollo, es un tema fundamental para nosotros. Y el tema 
de la innovación es importante, porque es tan importante tener evidencia sólida en base de las 
estadísticas en base de la tecnología que hay, para poder direccionarse al combate a la violencia que hay 
en el país y que hay a nivel local especialmente”, expresó el representante del organismo internacional. 

Los expertos y funcionarios, así como activistas invitados, coincidieron en señalar que en el territorio 
nacional lo que hace falta es fortalecer los cuerpos de seguridad locales. 

Para lograr ese propósito, añadieron, es necesario aplicar la innovación y tecnología al campo de la 
seguridad y el diagnóstico de la situación que se vive en los barrios y zonas con más altos niveles 
delictivos. 

Entre las claves para abatir la inseguridad desde lo local, está aplicar estrategias para impedir que los 
grupos criminales sigan atrapando desde edades cada vez menores, a niños y jóvenes, alertó la directora 
de la organización Agenda Migrante, Eunice Rendón. 

“Es el tema de la policía a nivel local, ya se mencionaba aquí, más del 90 por ciento de los delitos son del 
fuero común, entonces ahí está la clave, tenemos que fortalecer las policías locales, pero tiene que pasar 
del discurso a la acción y para eso también se requiere estrategia, recursos, seguimientos, fondos”, 
puntualizó. “También ha habido una desaparición de fondos en materia de municipios y estados y el 
pretexto, que es loable, es que hay mucha corrupción en esos fondos, bueno, hagamos que no haya 
corrupción”, agregó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/6/27/innovacion-aplicada-al-tema-de-seguridad-analizan-en-
san-lazaro-645862.html 
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México contará con una delegación de 97 atletas en los próximos 
Juegos Olímpicos, París 2024 

 
Tras aprobar su informe correspondiente a los tres años de ejercicio de la LXV Legislatura, la 
Comisión de Deporte, que preside la diputada María José Alcalá Izguerra (PVEM), informó que 
México participará en los Juegos Olímpicos, París 2024 con una delegación de 97 atletas que 
buscarán una presea en 29 disciplinas. 

Alcalá Izguerra explicó que esta justa deportiva comenzará el 26 de julio y concluirá el 11 de 
agosto, donde asistirán diez mil 500 deportistas, cinco mil 250 hombres y cinco mil 250 mujeres, 
y por primera vez se tiene paridad en estos encuentros. 

Se convocan 392 pruebas, 157 varoniles, 152 femeniles, 20 mixtas. Las competencias se 
realizarán en 35 complejos deportivos distribuidos en diversas ciudades francesas. 

En este sentido, agregó, la delegación mexicana se integra por 41 hombres y 56 mujeres, 
quienes tiene previstas 113 participaciones y detalló que el próximo sábado 30 de junio se 
tendrá el cierre oficial de las inscripciones de las y los participantes a esta justa deportiva. 

La legisladora destacó que este grupo de atletas que representará a México se ha conformado 
con transparencia, con sistemas de selección claros por partes de las Federaciones Deportivas 
Nacionales y de acuerdo con las reglas que imponen el Comité Olímpico Internacional y las 
Federaciones Deportivas Internacionales. 

https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-contara-con-una-delegacion-de-97-atletas-en-los-proximos-
juegos-olimpicos-paris-2024/  
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México contará con una delegación de 97 atletas 
en los próximos Juegos Olímpicos, París 2024 

 
Boletín No. 6859 

• Diputadas y diputados de la Comisión de Deporte les desearon éxito en la próxima justa 

deportiva  

Tras aprobar su informe correspondiente a los tres años de ejercicio de la LXV Legislatura, la 

Comisión de Deporte, que preside la diputada María José Alcalá Izguerra (PVEM), informó que 

México participará en los Juegos Olímpicos, París 2024 con una delegación de 97 atletas que 

buscarán una presea en 29 disciplinas. 

 Alcalá Izguerra explicó que esta justa deportiva comenzará el 26 de julio y concluirá el 11 de 

agosto, donde asistirán diez mil 500 deportistas, cinco mil 250 hombres y cinco mil 250 mujeres, y 

por primera vez se tiene paridad en estos encuentros. 

Se convocan 392 pruebas, 157 varoniles, 152 femeniles, 20 mixtas. Las competencias se realizarán 

en 35 complejos deportivos distribuidos en diversas ciudades francesas. 

En este sentido, agregó, la delegación mexicana se integra por 41 hombres y 56 mujeres, quienes 

tiene previstas 113 participaciones y detalló que el próximo sábado 30 de junio se tendrá el cierre 

oficial de las inscripciones de las y los participantes a esta justa deportiva. 

La legisladora destacó que este grupo de atletas que representará a México se ha conformado con 

transparencia, con sistemas de selección claros por partes de las Federaciones Deportivas 

Nacionales y de acuerdo con las reglas que imponen el Comité Olímpico Internacional y las 

Federaciones Deportivas Internacionales. 

Comentó que con la clasificación actual a París 2024, se tiene previsto superar las pruebas y el 

número de participaciones relacionadas a los Juegos Olímpicos Tokio 2020, debido a la eficiencia 

del movimiento deportivo federal y los trabajos transversales con los institutos estatales del 

deporte y las instancias gubernamentales, en coordinación con el Comité Olímpico Mexicano. 
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El diputado Rommel Aghmed Pacheco Marrufo (Morena) deseó éxito a los 97 atletas que 

participarán en los Juegos Olímpicos, París 2024, así como a los que se sumen de las disciplinas de 

Atletismo y Badminton. Recordó que este año se logró un pequeño aumento en el presupuesto al 

deporte, lo cual ayudará en su participación en esta justa deportiva, aunque aclaró que aun falta 

mucho por hacer en este sector como generar un nuevo marco jurídico en el ramo.  

Carlos Iriarte Mercado, diputado del PRI, reconoció el esfuerzo de las y los diputados de la 

Comisión; sin embargo, sugirió analizar los resultados de la delegación que asistirá a París 2024. 

Subrayó que el desarrollo deportivo de un país es una tarea compartida entre gobierno, sociedad 

civil y el esfuerzo realizado por las y los atletas. 

La diputada de Morena, Catalina Díaz Vilchis (Morena) pidió no olvidar a las y los deportistas que 

participarán en los Juegos paralímpicos para generar leyes y diversas reformas que impulsen el 

desarrollo de las y los atletas paralímpicos. 

Andrés Pintos Caballero, diputado de MC, dijo que es fundamental que esta instancia legislativa 

sesione una vez concluidos los Juegos Olímpicos, a fin de hacer un corte de caja de los resultados. 

Además, auguró éxito para las y los atletas que asistirán a París 2024. 

La diputada María Isabel Alfaro Morales (Morena) expresó su reconocimiento a los deportistas que 

asistirán a los Juegos Olímpicos, ya que llegar hasta ahí ya es un logro.  

Previamente, las y los integrantes de la Comisión aprobaron con 16 votos a favor su informe 

relativo a los tres años de ejercicio de la LXV Legislatura, periodo en el que se buscó implementar 

acciones para apoyar a los atletas y al deporte en nuestro país. 
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Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial aprobó su 
último informe de labores de la LXV Legislatura 

 
Este jueves, la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, que preside la diputada 
Carmen Rocío González Alonso (PAN), aprobó, por 12 votos, su segundo informe semestral de 
actividades, relativo al segundo semestre del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura. 

En el Palacio Legislativo de San Lázaro, durante su reunión ordinaria, la diputada González Alonso, al 
clausurar las actividades de la Comisión, destacó que la instancia legislativa hizo el trabajo que estuvo 
en sus manos y “tenemos la satisfacción del deber cumplido”. 

Subrayó que hubo muchos temas que se pusieron sobre la mesa a la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano y que con la política de gobierno no se pudieron avanzar, como lo fueron las zonas 
metropolitanas que requieren de atención y los planes y programas en materia de desarrollo urbano que 
son fundamentales para cualquier estado y municipio respecto al ordenamiento territorial, la vivienda y 
la movilidad. “Pero sin planes y presupuesto no se puede hacer mucho”, dijo. 

En tanto, la diputada Martha Rosa Morales Romero (Morena) agradeció a las y los integrantes de la 
Comisión porque se logró un gran trabajo en equipo y eso hizo que se avanzara en la dictaminación de 
iniciativas. 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-desarrollo-urbano-y-ordenamiento-territorial-aprobo-
su-ultimo-informe-de-labores-de-la-lxv-legislatura/  
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado-PT) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- “Fue una muy buena reunión con mi compañera presidenta 
virtual Claudia Sheinbaum Pardo. Analizamos las preocupaciones, porque hay quien piensa que es un 
asunto de cargos, no es un asunto de cargos, es un asunto de preocupaciones de fondo sobre el respeto 
a la militancia, a nuestros procedimientos, al fortalecimiento de la unidad. Yo estoy tranquilo y contento. 
No hablamos de cargos ni de responsabilidades". 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q3r-GqgmGFNKJM6w?e=hcjv8R 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q3r-GqgmGFNKJM6w?e=hcjv8R
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado – PT) 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA DELGADO).- “No es un tema de cargos, lo dije muy claramente, puedo 
renunciar a todo, inclusive. Esa es la vieja política, no estoy llamando a eso. Lo que estoy reclamando es 
que, si hay reglas y acuerdos, se respetan, punto. Si eso implica un cargo o no, esa es otra historia, pero 
no es el tema central. Vámonos respetando, vámonos tratando como compañeros, ese es el tema 
central. Vamos fortaleciendo nuestros procedimientos democráticos, de eso es lo que estamos 
hablando, pero si quieres que te diga si me ofreció un cargo (Sheinbaum), ninguno”. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1RLNzpn58oHvPLqTMFXjFwA8GEcQIHJlm/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1RLNzpn58oHvPLqTMFXjFwA8GEcQIHJlm/view


Gerardo Fernández Noroña responde al Presidente 
por incumplimiento de acuerdos  

  

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Gerardo Fernández Noroña respondió al presidente 

López Obrador. Afirmó, “lamento que desde la máxima responsabilidad pública del país se promueva el 

sectarismo, lo considero un error. Es inconcebible que el compañero Presidente sostenga que los 

acuerdos sobre las responsabilidades a asumir dependiendo del lugar que se obtuviese en el proceso 

interno, eran solo para los compañeros de Morena, no se da cuenta o no quiere ver, que con ello, 

descalifica a los partidos aliados”.  

  

  

  

  

  

  

https://drive.google.com/file/d/1z4F3cgJT_hwysf9XGDSQzo5KIMjtpkb6/view  
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Acusa Fernández Noroña sectarismo en Morena 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- Antes de comenzar la sesión del Consejo General del INE, 
Gerardo Fernández Noroña, emitió un posicionamiento, donde califica como inconcebible e 
incongruente que el presidente López Obrador, lo excluya como coordinador de Morena en el Senado, 
por no militar en este partido. Acusó que es una cúpula morenista la que promueve el sectarismo entre 
las militancias y, aunque la mezquindad lo ha dejado a un lado en un cargo más allá que su senaduría, 
no romperá con la 4T. Instó a respetar el acuerdo del proceso de elección del candidato y que no se le 
regate el tercer lugar que consiguió. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1B5ExE9IrGcnHi2CXPzQHR9Ix11f2AXse/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1B5ExE9IrGcnHi2CXPzQHR9Ix11f2AXse/view
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Noroña no buscará cargo en el Senado… pero da ‘jalón de orejas’ a la 
4T 

 

Gerardo Fernández Noroña sacó un 'pañuelito blanco': el otrora coordinador en la campaña de Claudia 
Sheinbaum anunció que no buscará encabezar la Cámara de Senadores. 

"Desde este momento, anuncio que no solicitaré encabezar ninguna Comisión o cargo dentro de la 
Cámara de Senadores (...)  A pesar de todo, esta situación no generará bajo ninguna circunstancia el que 
yo rompa la unidad del movimiento", dijo en una conferencia de prensa a la que convocó la mañana de 
este jueves. 

Lo anterior se da tras 'desatar' la polémica en Morena por pedir una encuesta para determinar quién 
debe coordinar la Cámara Alta: si él o Adán Augusto López. 

En ese sentido, este jueves hizo un llamado al movimiento de la Cuarta Transformación (4T) "a rectificar 
y honrar la palabra". 

Noroña también informó que a la 13:00 horas será recibido por la doctora Claudia Sheinbaum, virtual 
presidenta electa de México. 

Noroña, también exdiputado del Partido del Trabajo, buscaba ser el coordinador de la bancada de 
Morena en el Senado, en sustitución de Adán Augusto López Hernández, exsecretario de Gobernación. 

El excoordinador en la campaña de Sheinbaum argumentó que él ocupó la tercera posición en la 
encuesta que definió la candidatura presidencial de Morena, misma que fue para la morenista. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/6/27/norona-no-buscara-cargo-en-el-senado-pero-
da-jalon-de-orejas-la-4t-822206.html 
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Fernández Noroña se reunió con Claudia Sheinbaum 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Quien sigue sin calentarle el sol es a Gerardo Fernández 
Noroña; se reunió con Claudia Sheinbaum, quien le hizo una propuesta que, dijo, va a estar pensando. 
Mientras tanto, Noroña reprochó que no se le haya tomado en cuenta en este reparto de cargos, ya sea 
en el Congreso o en el gabinete de Sheinbaum. También criticó lo que señaló el Presidente en la 
mañanera, respaldando el rechazó que le hicieron a él. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1RodaReieIKzGrC8qZRyNMHcaxlgiVVln/view?usp=sharing 
 
 
  

https://drive.google.com/file/d/1RodaReieIKzGrC8qZRyNMHcaxlgiVVln/view?usp=sharing
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Asegura Noroña que va pensar propuesta de Claudia 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- El diputado Gerardo Fernández Noroña se reunió hoy 
con la virtual presidente electa, Claudia Sheinbaum, con quien conversó por aproximadamente una hora 
y, después, de haber ofrecido una conferencia en el INE, confirmó que se quedará en el Senado, cargo al 
que fue electo por la vía plurinominal y que Sheinbaum le hizo una propuesta, la cual la va a pensar muy 
bien, pero aclaró que su fin no es aspirar a ningún cargo. Reiteró que no es un asunto de cargos, sino de 
la importancia del movimiento y de la unidad. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1PrmJcdohOtv-NN_3QbbSuIDdYV74BuG9/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1PrmJcdohOtv-NN_3QbbSuIDdYV74BuG9/view
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https://www.tribuna.com.mx/politica/2024/6/27/norona-se-da-por-vencido-abandona-reclamos-por-
puesto-en-camara-de-senadores-372869.html 

 

https://www.tribuna.com.mx/politica/2024/6/27/norona-se-da-por-vencido-abandona-reclamos-por-puesto-en-camara-de-senadores-372869.html
https://www.tribuna.com.mx/politica/2024/6/27/norona-se-da-por-vencido-abandona-reclamos-por-puesto-en-camara-de-senadores-372869.html
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Tendrá Sheinbaum charla con Noroña por desacuerdo en asignación de puestos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Ayer, justamente hablando del tema, nuevamente de la 
reforma al Poder Judicial, Claudia Sheinbaum, la virtual Presidenta electa, pidió calma a los 
trabajadores de este sector. 
 
Fue abordado el tema de Fernández Noroña, reiteró su respeto para Gerardo Fernández Noroña, de 
este reclamo que al tercer lugar logrado en el ejercicio del bloque oficialista para designar ahora a 

Claudia Sheinbaum como 
candidata, no le será encargada 
la coordinación de Morena en la 
Cámara de Senadores, así como 
lo dijo el presidente López 
Obrador, lo reiteró Claudia 
Sheinbaum, que éste era un 
ejercicio que de alguna manera 
contemplaba a los militantes de 
Morena y, sin embargo, anunció 
que estará buscándolo esta 
semana para, de alguna manera, 
dirimir ya este tema. 
 

 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q1mdA8cNM5yt6UFP?e=dlQPmY 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q1mdA8cNM5yt6UFP?e=dlQPmY
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“Lamento que desde la máxima responsabilidad pública del país se 
promueva el sectarismo”, responde Fernández Noroña a López 

Obrador 

 

El diputado del Partido del Trabajo y virtual senador de Morena, Gerardo Fernández Noroña, dijo este 
jueves que lamenta que el presidente Andrés Manuel López Obrador promueva el “sectarismo” y 
desconozca los acuerdos a los que llegaron las “corcholatas” que aspiraban a la candidatura presidencial 
oficialista. 

Afirmó que en ninguna parte del acuerdo de unidad que firmaron las corcholatas el 11 de junio del 2023, 
se establecía que los cargos serían sólo para militantes de Morena.   “Yo lamento que desde la máxima 
responsabilidad pública del país se promueva el sectarismo, lo considero un error”, dijo durante una 
conferencia de prensa en el INE. 

“¿Quiere decir que nosotros promovemos la igualdad entre todos los mexicanos y mexicanas, y somos 
un movimiento donde hay compañeros de primera y de segunda?, ¿Acaso hay compañeros que somos 
de primerísima y los compañeros de la cúpula pertenecen a Morena?, ¿Quiere decir que cualquiera que 
no pertenezca a esa cúpula de Morena está impedido de aspirar a alguna responsabilidad importante? 
O peor aún: ¿quiere decir que los acuerdo firmados no se cumplen?”, añadió Fernández Noroña. 

Defendió su derecho a aspirar a ser coordinador de Morena en el Senado, aunque reconoció que “es 
obvio, que ya se decidió no cumplirlo”. 

Al leer un pronunciamiento, Fernández Noroña afirmó que asumirá como senador plurinominal de 
Morena en septiembre y no luchará por presidir alguna comisión ni ningún cargo, sólo exigirá que se le 
garantice su participación en la tribuna como senador. 

https://latinus.us/2024/06/27/lamento-maxima-responsabilidad-publica-pais-promueva-sectarismo-
responde-norona-lopez-obrador/ 
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Fernández Noroña desiste de encabezar alguna comisión en la Cámara 
de Diputados 

 
Tras acusar que en la autodenominada Cuarta Transformación no le han ofrecido algún puesto de 
relevancia conforme a lo establecido dentro de la encuesta interna de Morena, en 2023, en la que quedó 
como tercer lugar, el diputado federal Gerardo Fernández Noroña desistió de pedir encabezar la Cámara 
Baja en la siguiente legislatura.  

En una amplia carta difundida en redes sociales, el legislador del PT lamentó que desde el movimiento 
no le den el lugar acordado y que dicha acción se escude en que los lugares sean repartidos entre 
militantes de Morena, cuando la 4T está integrada por el Partido Verde y el Partido del Trabajo, con el 
cual participó en el proceso interno. 

Te dejamos la carta íntegra:  

1. Escuché, no sin sorpresa, que el líder de nuestro movimiento, el excepcional compañero presidente 
López Obrador, que se asumió a sí mismo como garante de la unidad de nuestro movimiento y del 
cumplimiento de los acuerdos en el proceso interno que determinó la candidatura presidencial de la 4T, 
se desdecía de su responsabilidad y de su palabra. 

2. Entendí, lo que el hoy compañero presidente debió de haber sentido el 6 de septiembre del 2006, 
cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación reconoció como presidente electo, a 
quien no había ganado la presidencia de la República. Con la enorme diferencia de que los integrantes 
del Tribunal Electoral en 2006 eran nuestros adversarios, no nuestros compañeros. 

https://www.nacion321.com/politica-1/fernandez-norona-desiste-de-encabezar-alguna-comision-en-
la-camara-de-diputados  
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https://www.noticiasenfasis.com.mx/fernandez-norona-fija-postura-hoy-ante-el-ine-tras-reclamos-a-
morena/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.noticiasenfasis.com.mx/fernandez-norona-fija-postura-hoy-ante-el-ine-tras-reclamos-a-morena/
https://www.noticiasenfasis.com.mx/fernandez-norona-fija-postura-hoy-ante-el-ine-tras-reclamos-a-morena/
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“Lamento que desde la máxima responsabilidad pública del país se 
promueva el sectarismo”, responde Fernández Noroña a López 

Obrador 

 
El diputado del Partido del Trabajo y virtual senador de Morena, Gerardo Fernández Noroña, dijo este 
jueves que lamenta que el presidente Andrés Manuel López Obrador promueva el “sectarismo” y 
desconozca los acuerdos a los que llegaron las “corcholatas” que aspiraban a la candidatura presidencial 
oficialista. 

Afirmó que en ninguna parte del acuerdo de unidad que firmaron las corcholatas el 11 de junio del 2023, se 
establecía que los cargos serían sólo para militantes de Morena.   

“Yo lamento que desde la máxima responsabilidad pública del país se promueva el sectarismo, lo considero 
un error”, dijo durante una conferencia de prensa en el INE. 

“¿Quiere decir que nosotros promovemos la igualdad entre todos los mexicanos y mexicanas, y somos 
un movimiento donde hay compañeros de primera y de segunda?, ¿Acaso hay compañeros que somos de 
primerísima y los compañeros de la cúpula pertenecen a Morena?, ¿Quiere decir que cualquiera que no 
pertenezca a esa cúpula de Morena está impedido de aspirar a alguna responsabilidad importante? O peor 
aún: ¿quiere decir que los acuerdo firmados no se cumplen?”, añadió Fernández Noroña. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/328276/lamento-que-desde-la-maxima-responsabilidad-publica-del-
pais-se-promueva-el-sect  
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Gerardo Fernández Noroña desiste luchar por el cargo; reprocha a Morena “plantear militancias de primera y segunda” - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/27/gerardo-fernandez-norona-desiste-luchar-por-el-cargo-reprocha-a-morena-plantear-militancias-de-primera-y-segunda/
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Sheinbaum recibe a Noroña en su casa de transición; 'muy buena 
reunión', celebra el legislador 

 

Lo prometido es deuda: Gerardo Fernández Noroña acudió la tarde de este jueves a la casa de transición 
para ser recibido por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum. Lo anterior luego de la polémica 
sobre la dirigencia de la Cámara de Senadores. 

"Sí me planteó algo que voy a valorar, no voy a decir qué. (...) le agradezco mucho ese nivel de confianza 
y ese me parece el cargo más importante que cualquier otro que podría tener: el acceso permanente", 
dijo a medios. 

Sin embargo, descartó dar a conocer cuál fue la propuesta que se manejó. 

Fue el pasado 24 de junio cuando la morenista apuntó que entablaría un diálogo con el exdiputado del 
PT. 

"Noroña es un compañero de primerísima (...) va a seguir jugando un papel importante del movimiento, 
la gente quiere muchísimo a Gerardo", agregó ante la polémica sobre realizar una encuesta para definir 
al coordinador del Senado. 

Tras días de señalamientos, Gerardo Fernández Noroña anunció que no buscará encabezar la Cámara de 
Senadores, por lo que será legislador de la Cámara Alta 'a secas'. 

"Desde este momento anuncio que no solicitaré encabezar ninguna Comisión o cargo dentro de la 
Cámara de Senadores (...)  A pesar de todo, esta situación no generará bajo ninguna circunstancia el que 
yo rompa la unidad del movimiento", dijo en una conferencia de prensa a la que convocó la mañana de 
este jueves. 

Así, el otrora coordinador en la campaña de Claudia Sheinbaum sacó un 'pañuelito blanco'. Así, Noroña 
hizo un llamado al movimiento de la Cuarta Transformación (4T) "a rectificar y honrar la palabra". 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/6/27/sheinbaum-recibe-norona-en-su-casa-de-
transicion-muy-buena-reunion-celebra-el-legislador-822217.html 
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https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=298722&relacion=&tipo=Principal&categoria=2 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=298722&relacion=&tipo=Principal&categoria=2
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https://www.debate.com.mx/opinion/Prueba-de-acido-al-INE-y-al-Tribunal-20240627-0013.html 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/opinion/Prueba-de-acido-al-INE-y-al-Tribunal-20240627-0013.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/06/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 
 

https://www.tiempo.com.mx/noticia/recibira_rosa_icela_rodriguez_a_diputada_arcos_senalan_a_alit
o/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tiempo.com.mx/noticia/recibira_rosa_icela_rodriguez_a_diputada_arcos_senalan_a_alito/
https://www.tiempo.com.mx/noticia/recibira_rosa_icela_rodriguez_a_diputada_arcos_senalan_a_alito/
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Morenistas piden anular la elección en Jalisco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO Y VAITIARE MATEOS).- En Jalisco, legisladores de Morena se 
sumaron a la petición de Claudia Delgadillo, excandidata al gobierno del estado, para solicitar la nulidad 
de las elecciones por la presunta extracción de boletas, también se unieron a la denuncia por la presunta 
promoción del voto por parte de funcionarios públicos vinculados a MC. Desde el Senado de la República, 
el legislador Hamlet Almaguer, mencionó que sería mejor apelar al recuento de sufragios y, después, 
solicitar la nulidad. 
 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q2jJuLQ85sKX5M5_?e=PACyGX 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q2jJuLQ85sKX5M5_?e=PACyGX
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Concluye en San Lázaro el curso “Los derechos 
LGBTIQ+ en México” 

 
Boletín No. 6863 

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, la Secretaría de Servicios 

Parlamentarios y el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), que 

dirige la maestra Hasuba Villa Bedolla, dio por concluido el curso “Los derechos LGBTIQ+ en 

México”, que tuvo como objetivo dar un panorama de los avances y pendientes legislativos en 

materia de derechos de las personas de la población de la diversidad sexual y la importancia de 

su reconocimiento. 

La directora general del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), maestra Ana 

Gabriela Núñez Pérez, dijo que es necesario precisar algunos derechos para la comunidad 

LGBTIQ+ y que el propósito del curso fue empatizar y sensibilizar respecto a este tema.  

Señaló que se debe contar con un marco jurídico que dé certidumbre jurídica para el ejercicio de 

los derechos de estas personas, ya que hay pocos países que cuentan con uno. “Canadá, tiene una 

ley de derechos humanos donde específicamente tiene un apartado de orientación sexual e 

identidad de género y también tiene una carta de derechos y libertades para la comunidad 

LGBTIQ+”.  

Indicó que se necesita contar con una capacitación y sensibilización para los operadores jurídicos 

y para quien forme parte del servicio público, a fin de que no pese un estigma o estereotipo y se 

cumplan los derechos de estas personas.  

José Stalin Muñoz Ayora, investigador del CEDIP, resaltó que los crímenes de odio son delitos 

contra una persona en donde la víctima es intencionalmente seleccionada por características de 

discriminación como la religión, raza, discapacidad, identidad de género y orientación sexual.  

Mencionó que los ECOSIG son los esfuerzos para corregir la orientación sexual y de identidad de 

género de las personas y estas prácticas son aplicadas a las personas que decidieron cambiar su 

orientación sexual, principalmente niñas, niños y adolescentes, y dentro del orden jurídico 

mexicano se ha buscado prohibirlas y castigar su uso.  
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Martín García Osorio, director de estudios de constitucionalidad del CEDIP, manifestó que con este 

curso se tuvo la oportunidad de explorar y debatir sobre el marco jurídico convencional, los 

derechos de las personas trans, las políticas internacionales y los avances, y retos en el 

reconocimiento de la identidad de género.   

Ponentes 

Jessica Marjane Durán Franco, asesora jurídica de Red de Juventudes Trans México, expuso que, 

en la opinión de la Corte Interamericana, el procedimiento para la adecuación de la identidad de 

género auto-percibida puede substanciarse en sede jurisdiccional o en dese administrativa, a 

condición de que en una u otra instancia tal procedimiento consista en un trámite de naturaleza 

materialmente administrativa que cumpla con los requisitos que al efecto señala la Corte.  

Refirió que la falta de reconocimiento a la identidad, de acuerdo al Informe de Personas Trans y 

de Género Diverso y sus derechos económicos, sociales, culturales y ambientales, señala que: "La 

falta de garantía del derecho al reconocimiento de la identidad de género tiene como 

consecuencia que las personas trans y de género diverso muchas veces porten documentos de 

identificación que no coindicen con su identidad de género.  

Ulises Pineda Miranda, coordinador de los trabajos sobre igualdad y diversidad de la dirección 

general de Diversidad Sexual y Derechos Humanos, adscrita a la Secretaría de Inclusión y Bienestar 

Social de la Ciudad de México, advirtió que se tienen problemáticas como la invisibilidad, falta de 

acceso a derechos humanos, poca o nula representación en políticas públicas, desinformación y 

prejuicios, falta de lugares seguros, confusión entre género y características sexuales, 

desinformación y prejuicios en torno a la educación sexual integral y las poblaciones trans. 

Aseguró que es necesario trabajar en una mayor coordinación interinstitucional, homologación de 

términos, armonización en las leyes, instrumentos y demás herramientas jurídicas y de la 

administración pública, política interseccional, mayor inclusión de las poblaciones LGBTIQ+, 

vinculación constante y reconocida con organizaciones de la sociedad civil y académica.  

Alexis Javier Esperanza Reyes, asesor de la Comisión de Diversidad de la Cámara de Diputados, 

resaltó que esta instancia trabajó en las identidades y experiencias de las personas LGBTIQ+, a fin 

de que fueran visibilizadas.  
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Indicó que la Comisión se encargó de capacitar a otros servidores públicos en materia de respeto 

a la diversidad sexual en conjunto con organizaciones de la sociedad civil. También, colaboraron 

con personas expertas, sociedad civil y centros de estudio, para que dieran argumentos y visiones 

para el dictamen de la reforma que prohibiera las terapias de conversión.  
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Organizan en la Cámara de Diputados el foro 
interactivo “La Política es nuestra: Jóvenes 

impactando México” 
 

Boletín No. 6862 

• Las y los jóvenes deben generar una cultura diferente de la política: diputada Fernández 

Benavente 

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el foro interactivo, “La Política es nuestra: Jóvenes 

impactando México”, convocado por la diputada Karla Ayala Villalobos (PRI), presidenta de la 

Comisión de Juventud, en el que participaron estudiantes de nivel superior de diferentes planteles 

educativos, con la finalidad de contar con un espacio de diálogo, aprendizaje, acción y compartir 

pensamientos y propuestas. 

La diputada María del Carmen Fernández Benavente (PVEM) exhortó a los jóvenes a generar una 

cultura diferente de la política, a través de la preparación académica y de su participación dentro 

de la sociedad, para que cuenten con la madurez y capacidad que se requiere y poder enfrentar 

los obstáculos. 

Dijo que lamentablemente las oportunidades hoy en día se dan solo para cumplir con el 

porcentaje de paridad, no solo en los partidos políticos, sino en las diferentes estructuras; de ahí 

que las y los jóvenes encuentran muchos bloqueos cuando son quienes cuentan con nuevas ideas, 

propuestas y metas innovadoras que podrían beneficiar a una nación. 

Por eso, conminó a las y los estudiantes a luchar por sus ideales, a no dejarse guiar por colores o 

instituciones políticas, a ubicarse en el lugar que quieren estar en el futuro, así como a saber con 

seguridad hasta dónde quieren llegar y cómo desean hacerlo, porque de lo contrario, si están 

viendo a la política con signos de pesos, entonces no la están usando para servir, sino como una 

empresa redituable. 

A iniciativa de la Comunidad de Impacto por un México en Ascenso (CIMA), en coordinación con la 

Confederación Internacional de Asociaciones Civiles (CIAC) y la Red Mundial de Jóvenes Políticos, 

el evento se desarrolló en tres paneles: Apatía y participación juvenil en la política, causas como 

motor de cambio, pluralismo político y unidad nacional. 
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La juventud debe luchar contra la apatía 

Gerardo Guardiola Madrigal, presidente de la Federación de Sociedad de Alumnos de la 

Universidad Anáhuac, destacó la importancia de que cada vez más los jóvenes se involucren en el 

activismo político y para ello, agregó, es necesario luchar contra la apatía y entender la 

responsabilidad que implica participar en causas políticas. 

Destacó que las universidades son una plataforma para poder cambiar el mundo y su entorno, sin 

pertenecer a ningún partido político y promover el activismo. “Es aquí donde encuentras cualquier 

tipo de personas, la universidad es un gran motor para que los jóvenes generen cambios sin estar 

directamente involucrados en la política”. 

Con el fin de no replicar prácticas de individualismo y ambición de poder, consideró fundamental 

que las personas jóvenes no pierdan de vista quiénes son ni sus valores, para que una vez que se 

encuentren en un cargo o liderazgo, sepan la razón del por qué llegaron a ocupar ese sitio.  

Históricamente los jóvenes han sido una comunidad agredida 

Por su parte, Luis Ángel Piña Corrales, presidente de CIAC, afirmó que históricamente los jóvenes 

han sido una comunidad agredida, por lo que muchas veces se han visto opacados por el 

“adultocentrismo”, aunque también entre ellos mismos se discriminan y descalifican; por ello, 

destacó la importancia de superar obstáculos, toda vez que este sector representa el 25 por ciento 

de la población a nivel mundial. 
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Diputada Trans María Clemente reclama a Norma Piña por liberación de transfeminicida - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/28/diputada-trans-maria-clemente-reclama-a-norma-pina-por-liberacion-de-transfeminicida/
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Fernández Noroña revela que Claudia Sheinbaum le hizo una propuesta que va a considerar - Infobae 
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Noroña recibe 'oferta' de Sheinbaum tras dejarlo fuera de reparto (la-lista.com) 
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Noroña volvió a denunciar la falta de acuerdos en la 4T y apuntó contra AMLO: "Lamento el sectarismo" (lapoliticaonline.com) 
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Realizan en la Cámara de Diputados el foro 
“Innovación en la Construcción de Paz y 

Seguridad desde lo local” 
 

Boletín No. 6861 

• Legisladoras, legisladores y especialistas intercambiaron experiencias, puntos de vista y realizaron aportaciones en la 

materia 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, que preside el diputado Javier Joaquín López 

Casarín (PVEM), realizó el foro “Innovación en la Construcción de Paz y Seguridad desde lo local: Estrategias y 

Herramientas para el futuro de México”. 

Al inaugurar el evento, López Casarín señaló que el objetivo es generar diálogo e intercambios que permitan identificar 

propuestas para mejorar políticas públicas innovadoras para la construcción de territorios de paz. Expresó que el derecho 

humano a la paz, la seguridad y la transformación no violenta deben ser principios inspiradores para estas acciones.  

Refirió que se estima que, en 2050, el 80 por ciento de la población vivirá en ciudades, lo cual lleva a entender los retos que 

enfrentarán los centros urbanos, por lo que es necesario abordar la situación con un enfoque científico, apoyarnos en la 

ciencia y los conocimientos desarrollados para dar soluciones basadas en datos.  

No se trata de tener un espacio de ocurrencias, subrayó, sino de encontrar soluciones basadas en información bien procesada 

para articular propuestas en seguridad. 

Aseguró que la tecnología juega un papel relevante para tener ciudades inteligentes, pero, el concepto va más allá de 

edificios y cámaras, se debe impulsar calidad de vida de la ciudadanía con el aprovechamiento de la tecnología. 

Añadió que la infraestructura inteligente permite alcanzar nuevos niveles de eficiencia y que los gobiernos locales y 

municipales son claves para reforzar la democracia, defender el espacio cívico y aportar iniciativas, políticas y relaciones 

que fomenten la paz.  

Peter Grohmann, coordinador residente de Naciones Unidas, destacó la relevancia del tema de seguridad a nivel regional, 

especialmente porque sin ésta no hay desarrollo, lo que lo vuelve fundamental. Es importante, dijo, contar con estadísticas 

con base en el uso de las tecnologías para poder direccionar el combate a la violencia tanto a nivel país como en lo local. 



} }} 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/06/2024 LEGISLATIVO 

Publio Rivera, director general de Coordinación Política de la Secretaría de Relaciones Exteriores, argumentó que la 

seguridad pública es uno de los objetivos de la Agenda para el Desarrollo Sostenible y debe ser vinculado con el fin de la 

pobreza, la igualdad, el trabajo decente, el crecimiento económico y la reducción de la desigualdad. 

Eunice Rendón, coordinadora de Agenda Migrante, resaltó la pertinencia del foro, desde el ámbito de la innovación y su 

relevancia en el ámbito de la seguridad. Pidió trabajar en los efectos de la inseguridad —en lo que respecta a las policías y 

la Guardia Nacional—y las causas del delito. Puntualizó que en la medida que afinemos modelos para atender las causas se 

alcanzará el éxito, pero es un área que requieres de experiencia técnica. 

Conferencia Magistral “Justicia Cívica y de Proximidad” 

Al dictar su conferencia magistral “Justicia Cívica y de Proximidad”, la senadora electa Ernestina Godoy Ramos, afirmó 

que no basta con reformar leyes, hay que incorporar a las actuaciones principios de justicia restaurativa para lograr 

resolución de conflictos, y abonar en recuperar el tejido social y prevenir el delito. 

Indicó que se debe transformar la idea de que la justicia que sirve es la penal, porque es la que intimida. Resaltó que la 

justicia cívica es trascendente en el ámbito de la seguridad, la justicia y la paz, y es ideal territorialmente para usar 

mecanismos alternativos como la mediación aplicada a comunidades.  

Su finalidad, expuso, es la resolución pronta expedita eficaz y transparente de conflictos que impactan en la convivencia 

cotidiana y que pueden prolongarse en el tiempo o escalar a situaciones de violencia que deriven en la comisión de delitos 

graves. 

Añadió que se requiere analizar los tipos penales que admiten la posibilidad de imponer sanciones económicas en lugar de 

penas privativas de la libertad, lo cual evitará las cargas desproporcionadas a las víctimas que se generan en la vía penal, y 

ayudará a despresurizar el sistema acusatorio.  

Refirió que en la Ciudad de México se inician al día entre 80 y 100 carpetas de investigación por violencia familiar. 

“Ninguna fiscalía puede resolver esa carga de trabajo”; por ello se deben revisar algunos supuestos de violencia familiar en 

los que se pudiera llegar a acuerdos entre las partes. “Hay que hacerlo con mucha responsabilidad porque, efectivamente, 

hay situaciones de violencia familiar que, si no se atienden, escalan hasta llegar al feminicidio”.  

La Co-construcción de territorios más seguros y justos desde la proximidad y la cohesión social 

Durante esta primera mesa de diálogo, la diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) subrayó la importancia de 

abordar los retos en materia de seguridad que enfrenta México y los gobiernos locales, así como estrategias innovadoras y 

experiencias internacionales que responden a diversas necesidades y contextos. 
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El aumento del gasto militar, la escalada bélica y la tensión geopolítica no parecen las recetas idóneas para avanzar hacia la 

paz. Enfatizó que los gobiernos locales y sus comunidades son claves para reforzar la democracia, defender el espacio cívico 

y aportar iniciativas y políticas que fomenten la paz y la convivencia pacífica.  

Pietro Piffaretti, embajador de Suiza en México, comentó que los retos de paz y seguridad en nuestro país requieren de una 

respuesta amplia y profunda que ponga al centro a las personas y el Estado de derecho. Una respuesta militarizada sería 

parcial, pues podría desfragmentar a los grupos criminales y volvería más complejo combatir este fenómeno. 

Joaquín Guillemí, especialista de ONU-Hábitat, estimó que se requiere de un enfoque que aplique una multiplicidad de 

estrategias en un solo espacio a distintos grupos poblacionales en riesgo, como mujeres, personas de escasos recursos o que 

sufren de adicciones, y atender el desafío de la falta de confianza en instituciones. Además, consideró que se necesita de 

una participación activa de la comunidad, para crear una estrategia que trascienda más allá del periodo de un gobierno local 

de tres años.  

Agustín Fernández de Losada, director del Programa de Ciudades Globales del Centro de Investigación en Relaciones 

Internacionales de Barcelona, expuso el proyecto que realizan actualmente de modelos de agendas urbanas públicas donde 

la paz y la seguridad es uno de los desafíos, y en el que se abordan las múltiples expresiones de violencia en el entorno 

urbano mediante una política pública. 

Renato Sales Heredia, exfiscal del estado de Campeche, apuntó que el primer piso de la seguridad pública debe ser un 

sistema de justicia cívica vinculado con la seguridad humana, las que son faltas administrativas deben ser atendidas en 

primer momento para evitar que se cree un “caldo delincuencial”. Declaró que ahora que se habla de la reforma al Poder 

Judicial se deben destinar recursos para capacitar a jueces cívicos en todo el país. 

Teresa Ivette Navarrete Reyes, titular del Programa de Prevención del Delito en UNODC México, aseveró que en esta 

materia se necesita hablar de procesos participativos donde la responsabilidad y papel de los estados son esenciales, así 

como la presencia de la ciudadanía en sus diversos grupos como mujeres, jóvenes y niñez, e identificar riesgos escuchando 

a las poblaciones de manera diferenciada y conocer la violencia en sus diferentes tipos. 

Javier Garduño, Líder de Proyectos de la Red de Ciudades Resilientes, opinó que las redes sociales se han vuelto un 

escaparate que ha ido debilitando el vínculo comunitario de empatía y solidaridad, por lo que éstas deben ser usadas de 

manera inteligente. Dijo que hoy se debe construir sobre lo ya avanzado y mejorar el uso a la información con la que se 

cuenta. 
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El papel de la ciencia, la tecnología y la innovación para un México más seguro e inteligente 

En esta segunda mesa de diálogo, la abogada Daniela Ancira, cofundadora y directora general de La Cana, empresa social 

que trabaja con mujeres en prisión para mejorar su calidad de vida, afirmó que para lograr la reinserción social es necesario 

implementar una estrategia integral que atienda las causas de la delincuencia y clasificar los tipos de delitos. 

Eduardo Guerrero, director de Lantia Consultores, indicó que el crimen organizado en México se ha adueñado de estados 

completos. Propuso que en la próxima revisión del T-MEC se negocie un nuevo capítulo de seguridad o se fijen bases para 

otro tratado en esa materia, y que México acceda a inteligencia, armamento y tecnología de vanguardia para pacificar al 

país y recuperar el territorio perdido.  

Javier Oliva, profesor e investigador en la UNAM e Instructor en el Diplomado y profesor en la Maestría de Inteligencia 

para la Seguridad Nacional en el Centro de Investigaciones y Seguridad Nacional (CISEN), indicó que a partir de la 

disminución de la capacidad táctico operativa de las policías municipales, el pacto federal se ha puesto en riesgo, por lo que 

debe ser reforzado.  

Julio César Sánchez Amaya, exrepresentante de México en Europol, manifestó que el Acuerdo de Trabajo entre la Secretaría 

de Seguridad y la Agenda de la Unión Europea para la Cooperación Policial firmada en 2020, es un área de oportunidad 

para que todas las entidades y municipios sean partícipes, el cual busca el combate a distintos delitos de impacto a nivel 

nacional e internacional. 

Alejandro González Cussi, Comisionado Municipal de Seguridad Ciudadana de Morelia, Michoacán, mencionó que somos 

un país sobrediagnosticado que requiere pasar de un debate político a uno de operación. Expresó que, de no voltear a ver a 

las policías municipales, no podrá construirse el entramado de seguridad, paz y gobernabilidad en México. “Las policías 

locales están en extinción, no hay incentivos para construir”. 

Edmundo Esquivel, especialista en seguridad, sostuvo que es necesaria la resignificación y redignificación de la función 

del policía municipal para que sea líder, facilitador del servicio público, garantice que las personas estén y se sientan seguras 

y puedan desarrollar su potencial en la sociedad. “Se puede encontrar en el uniformado la capacidad para ganarse la 

confianza, ser efectivos en reducir la incidencia delictiva y mejorar la percepción ciudadana.  
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